

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXI.—NÚM. 19.018.

Madrid.—Martes 8 de Marzo de 1910.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

NOTAS DE UN REPORTER

LAS FUTURAS CORTES

PROVINCIA DE VALENCIA

La lucha por esta provincia está ya descartada. A excepción de la capital, de Sueca y de Chiva, apenas si se notará en la provincia que hay elecciones.

El santo art. 29 será aplicado, con gran contento de los candidatos, y sus actas, limpias como una patena, les permitirán sentarse sin hacer antesala en el Supremo.

En Valencia será la lucha reñidísima entre Soriano, Azzati, Beltrán y Puig y Boronat. Predecir el triunfo en Valencia es difícil; pero sabemos que liberales y republicanos de la Unión, ó antisorianistas, están dispuestos a disputarle el palmo ó el terreno.

En Sueca y en Chiva lucharán los republicanos, y Torrente queda para los conservadores, los cuales aun no han decidido si irá el Sr. Lázaro ó el Sr. Crespo Azorin.

La representación anterior era la siguiente. ALBAIDA.—D. Tomás Tréner, conservador.

ALCIRA.—D. José Montesinos, id. CHELVA.—D. Evaristo Crespo Azorin, idem.

CHIVA.—Marqués de Ezenarro, id. ENGUERA.—D. Carlos Testor, id. GANDIA.—D. Vicente Calabuig, id. JATIVA.—D. Francisco de Laiglesia, id. LIRIA.—Marqués de Cáceres, id. REQUENA.—D. Fidel García Berlanga, liberal.

SAGUNTO.—D. Antonio Lázaro, conservador.

SUECA.—D. Adolfo Beltrán, republicano. TORRENTE.—D. Joaquín de Ariza, conservador.

VALENCIA.—D. Rodrigo Soriano, republicano.

D. Félix Azzati, id. D. Julio Cervera, id.

Valencia trajo, pues, al Congreso 4 republicanos, 10 conservadores y 1 liberal.

En estas Cortes pasarán a ser los conservadores, liberales, y el liberal, conservador. Los republicanos es casi seguro que pierdan dos puestos. Uno en Sueca, que traerá seguramente el veterano Peris Mencheta, y otro en Valencia, por donde espera triunfar Puig Boronat.

NUESTROS PRONOSTICOS

CAPITAL.—2 republicanos.

ALBAIDA.—Estruch, id. ALCIRA.—Sapiña, id. ENGUERA.—Llagaria, id. REQUENA.—Berlanga, id. SAGUNTO.—Castro, id. LIRIA.—Jimeno, id. CHIVA.—Escutia, id. SUECA.—Mencheta, id. JATIVA.—Rubio, id. GANDIA.—Iguar, id. CHELVA.—Gil Roger, id. TORRENTE.—1 conservador.

Total: republicanos, 2. conservadores, 1. liberales, 12.

El Sr. Jimeno es hijo del ex ministro don Amalio; el Sr. Estruch es candidato de la Federación Agraria de Levante, y el Sr. Castro es el jefe de los demócratas valencianos.

Los candidatos republicanos por Sueca y Chiva no están aún designados. Y no sería extraño que en algún distrito hicieran pinitos los conservadores, por el bien parecer, aun cuando el resultado está ya descontado.

PROVINCIA DE TARRAGONA

Esta provincia está aún sin arreglar. El señor Samá, hijo del marqués de Marianao, y D. Manuel Kindelán se disputan como leones el encasillado por Tortosa.

Invoca el primero los títulos de su padre, antiguo cacique de la provincia. Alega el segundo su condición de ex diputado por el distrito. Los dos trabajan, cuentan los dos con influencias y los dos están dispuestos a luchar.

Además, se presentará, ó dice que se presenta, el republicano Sr. Nougués, el cual tal vez se retire a tiempo, en el caso de que sea encasillado el Sr. Samá.

Valls no está aún definido. Es necesario un candidato que sepa luchar. Y aun no se encuentra, aun cuando se habla mucho del Sr. Torres Picornell.

El Sr. Alegret, ex diputado por Vendrell, y que es en realidad el más alegret de los diputados, honrando el apellido, vuelve a la lucha contra el solidario. Y el Sr. Urquía tiene asegurado el triunfo por Gandesa, donde tiene buenos amigos. Por Roquetas, vacante por la muerte del malogrado Agustín Querol, irá el Sr. Sales y Ferré. ¡Buen candidato!

La capital no está tampoco muy clara. Nougués y Mayner son indiscutibles. El tercer lugar se lo disputarán Cañellas, el marqués de Tamarit y tal vez Samá, si a última hora desiste de Tortosa y logra el encasillado contra Cañellas, cosa difícil, pues Cañellas era ya diputado por Tarragona en tiempos de Calomarde. Quiero decir que hace muchísimos años.

Dicen que irá también por Tarragona Sol y Ortega, pero no lo creo.

Tarragona estaba representada del modo siguiente:

GANDESA.—D. Juan Caballé, solidario. ROQUETAS.—D. Agustín Querol, conservador.

TARRAGONA.—D. Julián Nougués, solidario.

D. Ramón Mayner, id. Marqués de Tamarit, id.

TORTOSA.—D. Adolfo Navarrete, conservador.

VALLS.—D. Manuel Raventós, solidario. VENDRELL.—D. Jaime Carner, id.

Los solidarios creemos que perderán todos los puestos, convirtiéndose dos de ellos en republicanos. Los conservadores conservarán un lugar y los liberales ganarán cuatro.

NUESTROS PRONOSTICOS

TARRAGONA.—Nougués, republicano. Mayner, id. Un liberal.

GANDESA.—Urquía, liberal. ROQUETAS.—Sales Ferré, id. TORTOSA.—Kindelán, id. VENDRELL.—Alegret, conservador. VALLS.—Dudoso.

Total: 2 republicanos. 1 conservador. 4 liberales. 1 dudoso.

Para el Senado solamente se habla del señor Sardá.

Los datos hasta ahora expuestos nos permiten formar como

Total

REPUBLICANOS..... 10

SOLIDARIOS..... 3

CONSERVADORES..... 13

DUDOSOS..... 1

LIBERALES..... 70

MAYORIA..... 43

La proporcionalidad continúa, como era de esperar.

UN REPORTER.

LOS REYES EN SEVILLA

El Príncipe Alejandro.

SEVILLA. (Lunes, tarde.) En el expreso ha llegado el Príncipe Alejandro, al que esperaban en la estación su hermano el Príncipe Leopoldo y el duque de Santo Mauro.

El Príncipe se trasladó desde la estación al Alcázar en automóvil. Después de complimentar a los Reyes, salió a pasear a pie por la orilla del Guadalquivir. Acompañándole el Rey, la Reina y el Príncipe Leopoldo.

Un «rally paper».

Esta tarde se celebrará en el cortijo de Pineda un «rally paper», con asistencia del Rey y de los Príncipes de Battenberg.

Los Príncipes nipones.

En el hotel de Madrid están habitadas ya las habitaciones que han de ocupar allí los Príncipes japoneses durante su estancia en ésta.

Fiesta brillantísima.

SEVILLA. (Lunes, noche.) En el sitio conocido por La Palmera, próximo al puente sobre el Guadiana, se han congregado esta tarde la mayoría de los oficiales de Infantería y Caballería de la guarnición.

El Rey ha acudido, vistiendo uniforme del Arma de Caballería y acompañado del marqués de Casadavalillos y del Sr. Dorado.

Del indicado punto había de partir el «rally paper», estando distanciada la meta ocho kilómetros.

El Rey se ha mezclado con los jinetes; la Reina ha presenciado el «rally paper» desde el automóvil.

Ha llegado a la meta y recogido el banderín, tardando veinticinco minutos, el teniente de Villaviciosa D. Juan López Letona.

Después ha sido obsequiado el Rey con una merienda, durante la cual ha propuesto el Rey la celebración de una carrera de obstáculos, ofreciendo como premio una copa de plata.

Acogida la idea con gran entusiasmo, la carrera ha sido efectuada.

En ella han tomado parte el Rey y oficiales de la Escolta Real, Artillería y Caballería. Ha ganado la copa ofrecida por el Monarca el teniente de Villaviciosa D. Antonio Turmo.

El Rey ha manifestado que la de hoy ha sido una de las tardes mejores que ha pasado en Sevilla.

De paseo.

Al regresar de la fiesta referida, D. Alfonso ha paseado por las Delicias, escoltado por los militares, que le han acompañado hasta el patio del Alcázar.

Donativo.

El Rey ha hecho un donativo de 500 pesetas a la Comisión organizadora del festival que ayer se celebró en Tablada a beneficio de la institución de La Gota de Leche.

El duque de Montpensier.

Muy en breve será cruzado caballero de Calatrava el duque de Montpensier.

Le apadrinará el Rey, y las cuatro Ordenes estarán representadas por los caballeros que se encuentran aquí.

Esperando a los japoneses.

El duque de T'Serclaes y el teniente coronel Echagüe marcharán mañana a la estación del pueblo de Tocina para esperar a los Príncipes japoneses.

A éstos les tributará honores una compañía de Infantería.

Después de permanecer en esta capital algunos días, regresarán a Madrid para asistir a la fiesta que en su honor ha de dar la Legación japonesa.

Este diario no pertenece al Trust.

INTERESES GENERALES

POLITICA FORESTAL

V

Organización del servicio.

La repoblación forestal necesaria para evitar en España el peligro de las inundaciones exigirá un gasto de 500 a 1.000, ó más, millones de pesetas, teniendo que ir acompañada de la adquisición por el Estado de la mayoría de los terrenos que han de repoblar, y son de particulares.

Este gasto no puede hacerse en uno ó dos años, porque faltarían elementos de todas clases para llevar a término los trabajos con tanta intensidad; precisará un plazo de veinte ó treinta años, en el que se distribuirá el crédito concedido.

Asusta a primera vista presupuesto tan elevado.

Pero discutamos. Aun haciendo caso omiso de los inmensos beneficios que suponen la supresión de inundaciones, regularización de la distribución de las aguas y demás, citados en los artículos anteriores, la venta material que en productos forestales hemos de obtener de los montes que se formen bastará por sí sola para el reintegro del capital é intereses invertidos en su formación, y nos dará un sobrante de importancia.

Con una operación de crédito bien calculada podríamos realizar tan interesantes trabajos, sin que el Estado desembolse cantidad alguna en efectivo metálico; con sólo la garantía que exige la desconfianza en operaciones de crédito para fines de naturaleza desconocida por los particulares, y el poder que tiene para vencer las dificultades que la ignorancia ó egoísmos personales han de suscitar, tendremos elementos sobrados para transformar las peladas sierras que cruzan nuestra Península en extensos bosques, que han de ser la base de la regeneración económica del país.

Fácil nos sería consignar cifras aproximadas de gastos, empréstitos, amortizaciones, intereses, etc.; pero como el procedimiento de la operación de crédito es susceptible de gran variación, y el ministerio de Hacienda lo haría con acierto, teniendo en cuenta los recursos y crédito de la Nación, es inútil alargar con cifras esta serie de artículos, é únicamente para reforzar nuestros argumentos haremos la consideración de que las Cortes, que han votado con entusiasmo créditos de importancia para formar una Marina, muy necesaria, sin duda, pero que no podrá ponerse frente a la de cualquiera de las Potencias europeas, aunque invirtamos cantidades superiores a lo que permiten nuestras fuerzas, y con la perspectiva de un gasto permanente de importancia para su sostenimiento, concederán los recursos necesarios para las repoblaciones, que han de aumentar la riqueza nacional en términos que basten para adquirir elementos para la defensa nacional, á que nunca podremos aspirar sin su ayuda.

Para la conservación de los montes existentes y de las repoblaciones que se realicen, es indispensable una guardería de importancia, que impida los numerosos abusos de que son objeto.

Cuando los bosques cubrían la mayor parte de la tierra, se disponía libremente de sus productos, como hoy del aire que respiramos, no siendo objeto de contratación. Con el aumento de población disminuyó la extensión de los montes, pasando á bienes comerciales, con las limitaciones que en su uso impone la propiedad, pero sin perderse por los campesinos la noción de la irregular comunidad de sus aprovechamientos. Con la escasez creciente de productos forestales se deja sentir más la necesidad que de ellos tenemos, aumentando el aliciente para el aprovechamiento clandestino, que la costumbre nos hace considerar, si no como legal, por lo menos como justo, constituyendo una de tantas faltas con que la sociedad transige, por un falso concepto de moralidad, que se propaga por torcida educación, con grave perjuicio de la misma sociedad.

No se cambian con facilidad costumbres tan arraigadas; es preciso para vencerlas fuerza y prestigio, que sólo se conseguirán con intensa vigilancia, ejercida por personal que goce de grandes prerrogativas.

Debidamente organizada la guardería forestal, constituiría un poderoso auxiliar de nuestro Ejército y una ampliación al mismo, pudiendo considerarse el gasto que ocasione como adicional á los de Guerra.

Con los conocimientos del terreno que adquieren los guardas en el desempeño de su cargo, son insustituibles guías de las columnas en operaciones. Dándoles organización militar, podrían concentrarse para mantener el orden en casos de urgencia, ó de disponerse para otros servicios de la Guardia Civil, y siempre formarían un elemento que sumar á las fuerzas permanentes para la defensa de la nación.

Al personal técnico de ingenieros y ayudantes que ha de tener á sus órdenes la guardería, podría también organizarse militarmente, y aun cuando no se creyera conveniente hacerlo, se debe modificar el actual estado de cosas.

Sin entrar en detalles, que se saldrían de la naturaleza de estos artículos, creemos deber indicar la conveniencia de suprimir las Inspecciones regionales, que forman una rueda inútil que sumar al complicado engranaje administrativo. No es la misión principal de los inspectores inspeccionar; si lo fuera, estaría explicada su existencia, aun cuando de discutible organización; pero tienen atribuciones propias, que, sin garantizar gran cosa el acierto de las resoluciones, las retra-

san, con perjuicio evidente del servicio. La importancia del retraso es mayor, porque en la mayoría de los casos los inspectores residen fuera de la provincia, y por mucha actividad que se despliegue no es posible alcanzar la celeridad que generalmente reclaman las aprobaciones de subastas de aprovechamientos.

El servicio de montes debería constituir por sí solo una Dirección general, con Negociados que se repartieran los asuntos, los despacharan con independencia y rapidez, dándoles unidad el director, que podría asesorarse, en casos difíciles ó de importancia, de Junta ó Juntas formadas por los mismos jefes de los Negociados. Así sería más útil el trabajo del personal actual, supliéndose en parte la necesidad de su aumento que la ampliación del servicio exige, que no puede improvisarse, por los muchos años de estudio que exige la concesión del título de ingeniero de Montes.

Otra ampliación de los servicios podría obtenerse, con el mismo personal debidamente retribuido, con lo que se quitaría el pretexto de acudir á trabajos auxiliares para sostener con decoro su posición social. La cifra de un caso real pondrá esto también de manifiesto.

Un ingeniero, á los diez y ocho años de terminada su carrera y diez y seis de casado, tiene cinco hijos de ocho á catorce años y 4.000 pesetas anuales, que, con los descuentos, son en efectivo metálico 286,66 pesetas al mes. Haciendo una vida todo lo modesta que se pretenda, no puede prescindir de gastar: 75 pesetas de alquiler de casa; 25 para educar á los hijos, á cinco pesetas por cabeza; 20 para costear un periódico profesional, otro de noticias, cédulas personales y Asociación de compañeros para pagarse los entierros, y 30 para una criada, comprendida su alimentación; en total, 150 pesetas, que, descontadas de las 286,66 que ingresan mensualmente, restan 136,66. Repartidas éstas entre los siete individuos que constituyen la familia, les corresponde á 19,52 pesetas al mes; 65 céntimos diarios por cabeza para comer, vestir, calefacción, enfermedades, gastos de un traslado, etc., todo con decoro, que les priva vestirse con los desechos de los obreros, acogerse á un hospital, ni aun utilizar las consultas públicas gratuitas. Menos mal que la ciencia ha venido en su auxilio al proclamar las excelencias del régimen vegetariano.

En estas condiciones, es disculpable la merma al servicio de algunas horas, utilizadas para arbitrar recursos complementarios é indispensables para poder vivir. ¿No sería mejor dotar como es debido al personal y exigirle dedique íntegra su actividad al servicio del Estado? Sería más económico y desaparecerían los empleados de buena posición, que persisten en la nómina ante un trabajo tan cómodo como el que consiente el Estado.

El servicio podía ampliarse, aumentando el personal de auxiliares facultativos, si quiera hasta alcanzar la plantilla que fija el reglamento de 24 de abril de 1905. Este personal, elegido por oposición, ha sido perjudicado por el Estado, que en el citado reglamento establece como sueldo mínimo el anual de 2.000 pesetas, y sólo admite su ingreso por el de 1.500, teniendo que limitar sus aspiraciones al de 4.000, que disfruta únicamente el más antiguo, aun cuando deberían ser cinco auxiliares con 5.000 pesetas y 20 con 4.000.

Nos abstendremos de hacer consideraciones sobre la suficiencia de dichos sueldos, después de las que nos han sugerido los de los ingenieros; pero no debe olvidarse, por si se hacen comparaciones, que si las clases jornaleras de las capitales pueden vivir con los catorce reales que gana un auxiliar facultativo de montes, se debe á que están libres de muchas necesidades imprescindibles al más modesto de estos funcionarios, que están privados del uso gratuito de servicios establecidos para el proletariado.

Antes de dar por terminados estos artículos, nos creemos obligados á cantar las excelencias del árbol, que bien lo merece.

JUAN HERREROS BUTRAGUENO

ASUNTOS DE ZARAGOZA

En Madrid se encuentran el alcalde de Zaragoza, D. Demetrio Galán, y su secretario, D. Mariano Berdejo.

Viene el alcalde de Zaragoza á gestionar asuntos de mucho interés para la capital de Aragón.

Ayer estubo en los ministerios de Fomento é Instrucción Pública, á los que volverá hoy para seguir tratando de la desviación del paso á nivel del castillo de la Aljafería y de la construcción del nuevo edificio de la Escuela de Veterinaria.

Visitó también por la tarde, juntamente con el gobernador civil de Zaragoza, D. Fernando Weyler, al ministro de la Gobernación, y hoy será recibido por los Sres. Canalejas y general Aznar.

Se avistará en días sucesivos el Sr. Galán con el gobernador del Banco de España, señor Rodríguez, y el inspector de sucursales, D. Eduardo de N6, al objeto de gestionar que sea construido un nuevo edificio para las oficinas de la sucursal del Banco en Zaragoza.

Por acuerdo del Municipio zaragozano, su presidente había de gestionar que volviera á formar parte de la guarnición de aquella plaza el regimiento de Infantería de Aragón.

Hemos oído asegurar que por ahora no puede ser satisfecha la aspiración; pero más adelante lo será por completo.

La presencia del alcalde de Zaragoza en los centros ministeriales ha despertado la simpatía que acompaña siempre al nombre de aquella hidalga tierra.

Como se muere en Madrid

El mes que acaba de terminar, «Febrero el Loco», como el vulgo le llama, ha sido cuerdos, muy cuerdo para los madrileños, y si el lector apegado á las tradiciones no quiere que de golpe y porrazo califiquemos de cuerdo al mes que por los siglos de los siglos ha sido conocido por el mes más loco del año, reconozca al menos que en este año ha tenido un rasgo de demencia favorable para los vecinos de Madrid, puesto que ha ahorrado 627 víctimas á la villa.

En el mes de febrero del año anterior fallecieron en Madrid 1.915 personas, y en el mes último sólo murieron 1.219.

¿Qué puede haber originado este descenso tan considerable en la mortalidad?

Desdichadamente, el avance al «Boletín de Estadística demográfica», que publica nuestro Municipio, no deduce consecuencias de las cifras que publica, contentándose con insertar el número de víctimas y las causas de las defunciones; pero hoy las cifras son cuantiosísimas.

¿627 defunciones menos que en igual mes del año anterior!

¿Será el influjo de la democracia?

¿Habrá contribuido á ello la presencia de un médico en la Alcaldía presidencia?

Paladinamente declaramos que lo ignoramos, como seguramente lo ignorará el propio alcalde que firma el avance al «Boletín» á que nos referimos; pero el Sr. Francos Rodríguez habrá tenido una verdadera satisfacción al estampar su firma al pie de los datos que le ha presentado por vez primera el negociado de Estadística.

Dar al vecindario la grata nueva de que ha disminuido la mortalidad en tan grande proporción es siempre grato á un alcalde, y hasta al modesto gacetero que mensualmente se cuida de trasladar á los lectores las lúgubres cifras de la mortalidad madrileña.

Sentada ya nuestra ignorancia respecto á las causas que hayan podido motivar tan agradable descenso en las defunciones, paseemos á señalar las enfermedades que mayor número de víctimas han ocasionado durante el pasado mes de febrero.

Ocupan el primer puesto las enfermedades del aparato respiratorio, puesto que por bronquitis, neumonía y bronco-pneumonía han fallecido 285 personas.

Siguen las tuberculosis, produciendo 137 víctimas.

Las enfermedades orgánicas del corazón han ocasionado 96 defunciones; la meningitis simple, 95, y 75 las congestiones y reblandecimiento cerebral.

La satisfacción que ha debido experimentar el médico-alcalde al enterarse del descenso de mortalidad en febrero, se habrá turbado al ver que, además de las siete defunciones ocurridas por fiebres tifoideas, el tifus exantemático ha producido 19 víctimas en el mes que ha terminado, y que la viruela, que habíamos logrado ver desaparecer algunos meses, ha causado en febrero último nueve víctimas.

Los alcaldes no han solido preocuparse mucho de los datos demográficos del «Boletín» que ellos mismos autorizaron con su firma; pero es de esperar que el actual alcalde, que, á su condición de médico, una gran actividad y una firme voluntad, adoptará las medidas necesarias para que el descenso iniciado en la mortalidad del mes anterior continúe en meses sucesivos.

PIZA.

ECOS

De un diario de Nueva York:

«Un chiquillo que se entretuvo en imitar las maldades de que era víctima un tipo que aparece en la sección cómica de un periódico de esta localidad, hizo pasar un medio día terrible á Mr. Humell, una especie de misántropo que vive en Fairview Avenue.

El chiquillo llamó por teléfono á la Compañía del gas, y ordenó que se quitara el metro de la casa de Mr. Humell, y después ordenó carbón de piedra, leche, trajes, un violín, joyas, un automóvil y todo cuanto se le ocurrió, para que fuera entregado en casa de la víctima de su broma, quien se pasó toda la tarde rechazando los efectos y explicando que no había ordenado nada, teniendo que llamar á la Policía para salvarse de algunos mensajeros que trataban de obligarle á recibir los efectos.

La Policía descubrió por la Compañía del teléfono dónde había originado la broma, y pronto tuvo en su poder al autor, Charter Warren Birch, de trece años de edad, el cual confesó el delito y lo que se lo había sugerido.

El juez prefirió entregarle á su padre, quien, en pleno Tribunal, procedió á aplicarle un castigo que satisfizo á todos los que habían sido víctimas de la broma.

Charter jura que no volverá á imitar ninguna de las ocurrencias que vea en los periódicos.»

Un retrato de Carlos I de Inglaterra, pintado por Velázquez y desaparecido desde tiempo hacia, ha sido descubierto por el coleccionista M. Barras, que se ha apresurado á adquirirlo.

El lienzo, según ha podido comprobar M. Barras, llevaba la fecha de 30 de agosto de 1623.

En aquella época, Carlos, que tenía veintitrés años, estaba en Madrid, acompañado por Buckingham, para visitar á los Reyes de España, y aprovechó la oportunidad para hacerse pintar por Velázquez.

Y pagó al pintor 625 francos.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

LA JORNADA DE AYER

Desórdenes en Europa y en América

Tiros, palos, sablazos, bofetadas y otros excesos

En Prusia.

BERLIN. Como todos preveían, la jornada de ayer fué muy poco satisfactoria para la causa del orden público.

Los socialistas habían dicho en el *Vorwaerts* que, pasara lo que pasara, cederían ayer domingo, una manifestación en Berlín, y habían dado á sus masas la consigna de reunirse en el parque de Treptow y aguardar, paseando por él, las órdenes de los miembros del Comité de Acción social.

Los periódicos de todos los partidos venían concediendo mucha atención al asunto, porque les extrañaba, dada la disciplina del pueblo alemán, que un partido desobedeciera á las autoridades y se obstinara en manifestarse públicamente, después que se le hubo denegado el permiso para hacerlo.

En las polémicas de los diarios se aludió repetidas veces al Emperador, y la *Gaceta de la Alemania del Norte* publicó, como editorial, la siguiente nota oficiosa:

«El *Standard* ha dicho que el Kaiser presenciaba las manifestaciones del domingo pasado desde uno de los balcones de su palacio.

Esto no es cierto. El Kaiser no se ha enterado siquiera de que tal manifestación se celebraba.

Es inexacto también que hubiera en el patio central de Palacio tropas de Infantería, que aguardaban el momento de cargar.

Tampoco es cierto que el Kaiser diera á la policía determinadas órdenes.

El prefecto de policía obró por su propia autoridad.»

Esta nota oficiosa no ha convencido á nadie, y los periódicos liberales dicen que es absurdo sostener que el Kaiser no se enteró de los motines dominicales que perturban á Prusia desde hace dos meses.

Anteayer, por la noche, la Prefectura de policía envió á los periódicos la nota que sigue, y que éstos publicaron en sus ediciones de ayer por la mañana:

«La policía evita generalmente inmiscuirse en los asuntos privados de los ciudadanos. Se guarda muy bien de abusar mezquinamente de los poderes que la ley le entrega, y no opone dificultades á las reuniones inocentes.

Pero ahora nos encontramos ante un gran partido político, que prepara y anuncia un paseo en masa, con una significación, y esto después que se le negó el permiso para que celebrara una reunión al aire libre.

Parece que dicho partido se burla conscientemente de las leyes.

La policía tiene, por lo tanto, no sólo el derecho, sino también el deber de hacer uso de todos los medios para impedir dicho paseo.»

Además, el prefecto envió al Comité de Acción social de Berlín la carta siguiente:

«Refiriéndome á mi carta del 1.º de marzo, hago saber á ese Comité que considero el paseo electoral anunciado por el *Vorwaerts*, como una reunión que necesita ser autorizada para efectuarse legalmente y que, por lo tanto, me opondré á ella.»

El Comité de Acción social no hizo caso de esta carta, y decidió que la manifestación se verificase.

El prefecto de policía, alarmado, conferenció con el gobernador militar de Berlín, y ambos acordaron adoptar todo género de precauciones.

Toda la carretera de Charlottenburgo, hasta la Puerta de París, estaba ocupada por miles de agentes á pie y á caballo.

No obstante esto, á eso de las once comenzaron á llegar al parque de Treptow miles de socialistas, que se filtraban, por decirlo así, entre las densas filas de policías, y se reunían en todas las plazas y avenidas, aguardando órdenes de ciertos misteriosos jefes.

A la parte izquierda del Spree habla á las doce cerca de 30.000 berlineses.

Conforme avanzaba el día, los grupos se hacían más compactos, y los manifestantes enardeciéndose y declaraban sus propósitos de entrar en Berlín por la puerta de Brandeburgo.

Surgieron de entre ellos muchos oradores, que les arengaron, y excitáronles á luchar con toda energía por la implantación del sufragio universal en Prusia.

Llegó á haber tanta gente en aquellos pintorescos sitios, que la policía no se atrevió á prohibir los mítines.

Por la tarde, la margen izquierda del Spree, todo el parque de Treptow y la carretera de Charlottenburgo, estaban ocupados por una inmensa masa humana, que se movía lentamente alrededor de los oradores que, subidos sobre algunos entusiastas, pronunciaban arengas furiosas.

La policía retrocedió hasta la puerta de Brandeburgo.

Púsose en marcha la inmensa manifestación, y los miles de ciudadanos que la componían empezaron á dar vivas al sufragio universal y mueras á los conservadores.

Entre los manifestantes figuraban muchos diputados, concejales, catedráticos, periodistas y comerciantes.

A la cabeza marchaba un grupo muy alborotador, formado por artistas jóvenes.

Estos cantaban himnos revolucionarios, como *La Internacional* y *La Marsellesa*, y daban mueras al canceller Bethmann-Hollweg.

Por fin, la manifestación llegó á la Puerta de Brandeburgo.

Nutridas brigadas de agentes, que hacían guardia ante ella, reforzadas con otras que esperaban á lo largo de la Unter der Linden, cargaron sable en mano.

La carga des hizo las primeras filas de manifestantes.

Estos se replegaron hacia Treptow, gritando y apedreando á la policía.

En la refriega hubo muchos heridos.

Mientras agentes y socialistas se peleaban y apedreaban en los alrededores de la Puerta de Brandeburgo, cerca de 20.000 obreros, formando una inmensa columna, penetraban en la plaza de París.

En ésta había unos 200 policías, sobre los cuales cayó una lluvia de piedras.

Muchos de ellos resultaron heridos y contusos.

Reforzados por otras brigadas que acudieron en su socorro, los apedreados agentes se rehicieron y lograron desalojar á sablazos la plaza de París.

Otros grupos, aprovechándose de estas colisiones, se aproximaron al Palacio Imperial, dando gritos subversivos, algunos de ellos raras veces profiridos en Alemania ni aun por los más exaltados elementos.

La policía que rodeaba el Palacio Imperial recibíólos á sablazos.

Hubo tremendas colisiones, que se reprodujeron en la plaza del Rey.

Agentes y socialistas pelearon otra vez en los jardines del Parlamento.

Estos sufrieron muchos daños.

Ante la estatua de Bismarck dió la policía su última y más tremenda carga.

Al fin, los manifestantes, rechazados del Palacio Imperial, se retiraron lanzando gritos amenazadores.

Muchos de ellos se dirigieron á la otra orilla del río.

La alarma fué muy grande en los barrios centrales de Berlín, y sobre todo en la Unter der Linden, que durante todo el día pareció un campamento.

Los heridos pasan de 200, y se cree que algunos morirán.

Ignórase el número exacto de ellos, porque la mayoría se curan en sus casas.

La policía también oculta sus bajas, para que los socialistas no se regocijen.

Cuando todos comentaban en Berlín, por la noche, el sangriento resultado de la manifestación, llegaron despachos de Solingen, que causaron impresión grandísima.

En dicha población los socialistas organizaron una manifestación tumultuosa.

Miles de obreros y pequeños burgueses recorrieron las calles dando mueras al canceller Bethmann-Hollweg y vivas al sufragio universal.

La policía salióles al encuentro y cargó sobre ellos, dispersándolos.

Pero en breve se rehicieron y envolvieron por todas partes á los agentes, dándoles tremendas palizas.

La refriega degeneró en batalla, y en breve quedó el suelo cubierto de heridos y moribundos.

Los policías retrocedieron y los manifestantes continuaron recorriendo las calles hasta que se cansaron de dar vivas y mueras.

También se celebraron ayer manifestaciones imponentes en Cassel, Dortmund, Kiel y otras ciudades.

Hasta ahora no se sabe si en ellas hubo ó no disturbios.

Los socialistas dicen que, á despecho de las cargas de la policía, celebrarán mítines y manifestaciones, demostrando así que ya han pasado los tiempos en que el derecho de los ciudadanos era violado sistemáticamente.

Afirman que movilizaron ayer en Prusia más de 700.000 hombres.

Los diarios conservadores elogian las medidas que adoptó el prefecto de policía de Berlín, y atacan á los socialistas furiosamente.

Algunos de ellos piden que el Gobierno prusiano concluya de una vez con estas perturbaciones dominicales, encarcelando á quienes las organizan.

Pidiendo constitución.

PARIS. Comunican desde Mónaco á *Le Matin* que compactos grupos de manifestantes recorrieron ayer las calles reclamando una Constitución.

El Príncipe prometió nombrar una Comisión de estudio.

Una colisión.

FILADELFIA. Otras colisiones se produjeron anoche entre los huelguistas y las fuerzas de policía.

Una mujer resultó muerta de disparos de revólver, y otros varios hombres heridos de gravedad.

Numerosas son las detenciones practicadas hasta la fecha.

En los Estados Unidos.

NUEVA YORK. Despachos de Filadelfia dicen que continúa la huelga general.

Los huelguistas pasan de cien mil. Pero como no pueden estarse con los brazos cruzados, se dedican á acometer á los contados obreros que trabajan y á los policías que los protegen.

Ayer, las Empresas de tranvías habían reclutado unos cien hombres, é intentaron con ellos poner en circulación cuarenta motores con coches enganchados á los mismos.

Los huelguistas se reunieron en número de muchos miles y decidieron oponerse á que dichos vehículos circularan.

Los tranvías iban llenos, no de viajeros, sino de policías, armados con carabinas, revólvers y sables.

Por eso, cuando los huelguistas comenzaron á apedrear los coches, contestóseles desde éstos con varias descargas cerradas.

Numerosos huelguistas cayeron muertos ó heridos.

Este sangriento incidente fué el prólogo de varias formidables colisiones.

Los tranvías fueron volcados por masas de furiosos, que se tendían en las vías, impidiendo la circulación de aquéllos.

Muchos agentes fueron desarmados y heridos.

Durante todo el día menudearon los combates entre los huelguistas y la fuerza pública.

No dejaron de oírse detonaciones de armas de fuego, ayes de heridos y maldiciones. Las cárceles están atestadas de presos.

La mayoría de las Directivas de las Sociedades obreras han sido arrestadas en masa.

Pero como ya habían sido nombradas otras, que funcionan secretamente, esta medida de las autoridades no ha servido de nada, y el movimiento continúa.

Los huelguistas reciben socorros de las Federaciones obreras de otros Estados, y especialmente de la Federation American of Labour, que dirige Samuel Gompers.

Los jefes del movimiento afirman que aceptarán las resoluciones de un árbitro, siempre que una de dichas resoluciones sea la admisión por sus patronos respectivos de todos los obreros en huelga.

Se dice que Taft, en vista de que la huelga de Filadelfia lleva causadas más de tres mil víctimas, y de que, si continúa, arruinará á dicha ciudad y á todo el Estado, se propone intervenir personalmente.

EN YASNAIA POLIANA

UNA VISITA A TOLSTOI

LONDRES. Un redactor del *Worlds Word* ha visitado al conde León Tolstoi en su finca de Yasnaia Poliana y ha celebrado con él una entrevista, que publica dicho periódico.

Tolstoi, que acaba de estar á las puertas de la muerte, ha quedado en tal estado de debilidad y abatimiento que su presencia inspira lástima. Ha perdido todo su entusiasmo y toda su energía.

El periodista le habló de sus libros, y el gran escritor contestó con indiferencia:

—¿Quién se acuerda de mis obras? Tengo ochenta y un años, y moriré de un momento á otro. La literatura es para mí indiferente.

—¿Y no prepara usted nada nuevo?

—Quisiera, antes de morir, tener tiempo de escribir un nuevo libro sobre moral. Es lo único que ofrece para mí algún interés.

Entonces el periodista habló de política, y Tolstoi dijo:

—La política me inspira menor interés aún.

Refiriéndose después á Inglaterra, Tolstoi agregó:

—No me explico que un pueblo pacífico siga construyendo buques de guerra. Los barcos de guerra deben ser atributo de las naciones que tienen por programa el robo y el crimen.

El periodista, viendo fatigadísimo á su interlocutor ilustre, puso término á la entrevista.

Tolstoi le acompañó hasta la puerta, y al despedirse de él, le dijo melancólicamente:

—Esta será la última vez que nos veamos. Voy á partir para el reino de los muertos. Si quiere usted algún encargo para su padre, dígamele usted.

—Dele usted un abrazo y dígamele que siga bien. Muchas gracias.

Y el periodista inglés partió de Yasnaia Poliana lleno de tristeza.

PROCESO RUIDOSO

El nieto de Gustavo IV

BERLIN. Noticias de Stokolmo dan cuenta de un proceso curiosísimo entablado en los Tribunales de Suecia.

El demandante es el Sr. Johannson, que asegura ser nieto de Gustavo IV, el Rey suplantado por Bernadotte.

Helga de la Brache, madre de Johannson, entregó cuatro cartas—que demostraban su carácter de hija legítima de Gustavo IV—al Príncipe heredero de Suecia, que después reinó con el nombre de Oscar I.

De esta entrega hace sesenta y ocho años. La señora de la Brache, y después su hijo, trataron muchas veces en vano de que las cartas les fueran restituidas.

La Corte Imperial de Rusia amparó las pretensiones de la señora de la Brache, y dió, para obtener la devolución de las cartas, una fuerte cantidad.

Estos son, por lo menos, los hechos sobre los cuales plantea el Sr. Johannson su demanda, quien añade que han sido inútiles las gestiones hechas repetidamente por la Corte rusa, no ya para recuperar las cartas, sino posteriormente para recuperar el dinero.

La demanda no ha sido comunicada aún oficialmente á la Corte de Suecia, por lo cual la opinión pública no ha oído hasta ahora más que á una de ambas partes y carece, por lo tanto, de elementos para formar juicio.

DERROTA DE LOS MODERADOS

Las elecciones municipales de Londres

Las mujeres concejales.

LONDRES. Ayer fueron publicados los datos definitivos de las elecciones municipales celebradas el sábado en esta capital.

Son mucho más desastrosas para los moderados de lo que se creyó en los primeros momentos.

Los dos partidos en lucha se disputaban 118 puestos.

En el anterior Consejo del Condado, los moderados contaban con 82 concejales y los progresistas con 36.

Los progresistas habían sido vencidos en las anteriores elecciones, verificadas en tiempos del primer Ministerio liberal, porque si bien es verdad que habían hecho importantes reformas urbanas, también lo es que gastaron en ellas muchísimo dinero.

Los moderados entonces levantaron la bandera de las economías y lograron vencer á sus contrarios, apoyándose en los cervceros y en las clases adineradas.

En las elecciones del sábado, la contienda tomó un carácter político marcado.

El Gobierno tenía gran interés en dar la batalla á los conservadores londinenses y varios ministros presidieron mítines electorales el jueves y el viernes últimos.

Por su parte, los moderados hicieron desesperados esfuerzos para conservar su mayoría en el Consejo del Condado.

Casi toda la Prensa londinense, que les es adicta, excitó á sus lectores á que votasen contra los progresistas.

Los taberneros y cervceros, cada vez más furiosos contra el Gobierno, que les combate aumentándose los precios de las patentes, dedicaron en cuerpo y alma á buscar votos á los moderados.

Las elecciones fueron reñidísimas. El bloque democrático y el conservador hicieron esfuerzos gigantescos.

Los progresistas no esperaban conseguir la mayoría, porque las anteriores elecciones habían sido desastrosas para ellos.

Creían, si, que disminuirían grandemente la mayoría moderada.

Los primeros datos, ya telegrafiados, confirmaban esta creencia de los progresistas. Pero los resultados finales, que no fueron sabidos hasta ayer á las doce, los modifican esencialmente.

Han sido elegidos 59 moderados y 59 progresistas.

Estos han arrebatado á aquéllos veintitrés actas.

Ignórase qué ocurrirá en el Consejo del Condado, dividido hoy en dos grupos, que disponen de igual número de votantes.

Han triunfado, contra lo que se había dicho, dos candidatas.

La primera, progresista, es miss Adler.

La segunda es miss Lawrence, moderada.

Para ayuda de la lactancia, no hay nada como la NESFARINA.

GUERRA Y MARINA

La escuadra española.

LONDRES. Dice *The Times* que los buques de guerra que se construyen en el Ferrol y Cartagena por cuenta del Gobierno español han sido asegurados por una cantidad de ocho millones de libras esterlinas hasta su entrega á la Marina española.

Casi todo el seguro se ha hecho en Londres.

AKTE Y AMOR

Grasso y las inglesas

Nuestros lectores recuerdan á Giovanni Grasso, el notable actor italiano que trabajó en Madrid con Mimi Aguglia Ferrau, y á quien imitaba Chicote graciosísimamente en la muy aplaudida parodia de Ramón López Montenegro, *La fiera corrupta*.

Pues bien, el actor Grasso lleva una temporada partiendo los corazones de las inglesas.

He aquí lo que á este propósito telegrafía el corresponsal en Londres á *Il Secolo*, de Milán:

«Es evidente que los artistas italianos ejercen especial fascinación sobre las damas anglosajonas. Los entusiasmos y amores secretos despertados en Nueva York por Caruso se han repetido en Londres por Giovanni Grasso, que está trabajando accidentalmente en el teatro Lírico, donde no cesa de recibir cartas de apasionadas desconocidas. En menos de una semana ha recibido cien declaraciones.

He aquí un fragmento de una de las epístolas:

«¡Oh! ¿Por qué atormentáis mi alma? Hace dos años vine á veros en el teatro, y desde entonces vuestros terribles y dulces ojos negros me persiguen noche y día. Algunas veces os escribí, pero nunca me contestasteis, y mis amigos y parientes, en vez de compadecerme, se ríen. ¡Oh! ¿Quién será la mujer afortunada que os tenga por marido? Todas la envidiaremos, porque sabéis y podéis hacer os amar. ¿Qué diferencia entre vuestra pasión y el egoísmo de estos ingleses, que consideran el beso como una mera formalidad que observar!»

Y como las damas británicas ignoran que Grasso tiene familia, recibe también propo-

siciones matrimoniales. Una viuda muy rica le escribe:

«Mi marido me dejó gran capital y numerosos aventureros y parásitos me tienen asediada. Pero yo quiero un hombre como vos, que se posea de mi dinero y me ayude á disfrutarlo á gusto.»

¡Y pensar que en Madrid tuvo el teatro casi vacío, y que se marchó sin que nuestras hermosas le conocieran!...

¡Luego dirán que son frías las inglesas y apasionadas las españolas!»

PROFECÍAS

EL CZAR, PACÍFICO

SAN PETERSBURGO. Por los círculos mundanos corre estos días una interesante anecdota referente al Czar.

Hace años, asistiendo Nicolás II á una cacería en Livadia, encontró á una gitana, y se obstinó en que ésta le dijera la buenaventura.

La profetisa habló al Emperador en éstos ó parecidos términos:

—Vivirás muchos años, y todas las asechanzas de tus enemigos serán inútiles.

«Un espíritu vela por tí y te protege: es la sombra augusta de tu abuelo Alejandro II. Este espíritu te salvará de todos los peligros. Hay, sin embargo, un caso en que esta protección quedará interrumpida, y será cuando emprendas alguna guerra. En la paz serás venturoso. En la guerra podrás ser herido ó te alcanzará la desgracia.»

El Czar, supersticioso por naturaleza, según se afirma, dió crédito á la profecía.

Cuando se declaró la guerra con el Japón, S. M. I. estaba alarmadísimo, y el triste resultado de aquella campaña vino á confirmarle en el crédito que había dado á los augurios de la gitana.

Añádesse, en fin, que el año pasado, cuando se trató de la cuestión de Bosnia, y la opinión pública se mostraba en Rusia tan belicosa, el Gobierno de Stolypine estaba obstinado en declarar la guerra á Austria.

Si no surgió el conflicto, se debió á la enérgica oposición del Czar, que está resuelto á todo trance á no volver á sostener guerra alguna con ningún pueblo, ateniéndose fielmente á las profecías de la gitana, que le aseguran una larga vida mientras no deje de ser pacífico.

EN CARCASONA

LADRON ELEGANTE

PARIS. En el antiguo Obispado de Carcasona, uno de los monumentos más importantes de la monumental ciudad, acaba de cometerse un robo extraordinario.

El arquitecto encargado de la custodia del viejo Obispado, enseñaba el local á algunos miembros de la Cámara de Comercio, que ahora trata de adquirirlo, y observó con sorpresa que algunos tapices estaban cortados y faltaban pedazos de ellos, de grandísimo valor.

El asombro de M. Vidal, que así se apellida el arquitecto, fué enorme, toda vez que está rigurosamente prohibida la entrada en el edificio.

El robo ha sido audaz y realizado en circunstancias muy curiosas.

M. Souron, pintor y anticuario notable de Carcasona, conoció á un caballero instruido, elegante y simpático, que decía llamarse M. Lantenois, y se lo presentó al conservador del edificio, M. Vidal.

El arquitecto y Lantenois conversaron largamente, se hicieron amigos y cada uno de ambos entregó al otro una tarjeta suya.

Con la tarjeta de Vidal dirigióse Lantenois al Obispado, y el empleado le dejó entrar.

Una hermosa dama acompañaba al visitante.

Recorrieron todo el edificio y admiraron su riqueza de muebles y tapices.

La dama salió un momento, guiada por el empleado y con un pretexto natural, y entonces fué, sin duda, cuando el elegantísimo caballero procedió á cortar los tapices. Su habilidad es inmensa. En menos de cinco minutos no era posible robar más.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Elección senatorial.

PARIS. M. Doumergue, ministro de Instrucción pública, ha sido elegido senador hoy, en sustitución de M. Desmons, radical socialista, fallecido.

Nuevo partido político alemán.

BERLIN. Los partidos liberal democrático, de Unión liberal y partidos democratas de la Alemania del Sur, reunidos en Congreso, decidieron definitivamente su fusión bajo el nombre de partido democrático-progresista.

Noticias de Marruecos

Reclamación atendida.

TANGER. (Lunes, tarde.) A consecuencia de la reunión celebrada ayer por los israelitas, se ha nombrado una Comisión, compuesta de diez individuos, con objeto de pedir á las autoridades europeas que eviten los apaleamientos.

Se ha dicho hoy que la Junta no llegará á desempeñar su cometido, por haberles prometido el bajá que no volverán á repetirse aquellos castigos.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

UN BANQUETE

HABLA SOL Y ORTEGA

BARCELONA. (Domingo, noche.) (Estos telegramas, puestos a la una de la madrugada, han llegado a esta Redacción a las ocho de la mañana.) En el Mundial Palace se ha celebrado el banquete al senador republicano Sr. Sol y Ortega.

Asistieron unos quinientos comensales. A la hora de los brindis pronunciaron discursos los Sres. Prast, Pedret y Ferrer. Este último hizo un caluroso elogio de Lerroux.

Al levantarse a hablar el Sr. Sol y Ortega, se oyeron aplausos y vivas.

Empieza diciendo que deplora el sacrificio que se han impuesto los que se proponían usar de la palabra en este banquete, entre ellos el madrileño Sr. Alba y otros, llegados hoy mismo a Barcelona con tan expreso objeto.

Pregunta después cuál es el motivo por que el banquete ha sido organizado.

«Yo—dijo—estoy bastante pagado con la gratitud de todos. No debéis agradecerme nada, sin embargo. He cumplido con mi deber.»

Habla de las últimas elecciones, en las que salió senador.

«En ellas—añade—pedí el acta por Barcelona, y me la negaron. Entonces, por mediación de Calixto García, obtuve la por Guadalupe; pero yo lo considero como un mandato de todos los republicanos españoles.

He defendido a los liberales y hasta a los anarquistas sin que nadie me lo exigiera.»

Se oyen vivas al político honrado.

Segue su discurso el Sr. Sol y Ortega, y añade:

«Cuando el Sr. Maura desterró a Lerroux, creí de mi deber defenderlo. (Aplausos.)

No pido por ello gratitud. Cumplo con mi deber. Posible es que Lerroux proceda de igual modo mañana conmigo.

El partido no ha de echar a Lerroux a la plaza para que toree en competencia conmigo. Los que así piensan, están equivocados.

Lerroux, con su partido, se ha ido a la izquierda. Yo, cuando se instaure la República, seré de los conservadores.

Ahora, no obstante, como no tengo que conservar nada, mis esfuerzos se dirigirán a fundar lo que sea posible.

Por eso he preferido alarmar con los socialistas, para trabajar todos unidos por el advenimiento de la República. Es preciso fomentar el partido republicano nacional, para salvar la libertad, amenazada, y evitar que Maura vuelva al Poder.

Están equivocados los que piensan que los republicanos deben olvidar el pasado, porque Canalejas, Poder, recuerda la política de Fernando VII y de Alfonso XII llamando a los radicales al Poder en las circunstancias de mayor peligro para la Corona.

Cuando pasó el peligro, el Rey Alfonso licenció a Posada Herrera, y en su lugar vino Cánovas del Castillo.

Alfonso XIII hará exactamente igual.

Canalejas procede de buena fe; pero será el primer engañado, pues ya se está preparando el regreso de Maura.

Durante el mes que lleva en el Poder, nada ha hecho el jefe de los demócratas por la libertad.

El indulto firmado lo había preparado Moret. En haberlo dejado realizar no prueba grandes radicalismos, después de todo.

El Sr. Canalejas ha debido restablecer el real orden sobre el matrimonio civil y entregar inmediatamente el pasaporte al nuncio, entre otras razones de mayor peso aun para un monárquico, por haber recibido recientemente el Papa, con todos los honores, a don Jaime de Borbón. Este acto contrasta con la delicadeza del Rey, que se abstiene de ir a Roma hace muchos años, y es de suma transcendencia.

Conviendría saber si el programa publicado por *L'Humanité* es efectivamente de Canalejas ó del Gobierno, pues siendo únicamente del Presidente, bien puede suceder que el día que se trate de llevarle a la práctica caiga al suelo toda la obra proyectada por el veto de algún ministro palaciego.

De todo esto el país será el que pagará las consecuencias.

Maura, olvidando su implacable hostilidad ante el actual Gobierno, hace sospechar que existe un secreto convenio entre él y Canalejas.

Los republicanos serán retados a una dura batalla en fecha próxima.

Deplora que los federales no estén organizados y que los radicales lo estén rudimentariamente; sólo lo están completamente en Barcelona los progresistas. Unionistas apenas existen. Salmerón los disolvió completamente con la famosa Solidaridad, que ahoga toda organización del partido.

«No quiero—añade—que se me tache de improvisador. Es preciso que, nos organicemos fuertemente.»

Cuando hayamos conseguido esta organización, entonces todos nos aliaremos para lo que deba suceder.

En Madrid he hecho ya la concentración, con el propósito de aplicarla a toda España. Así deberá hacerse también en Barcelona, pues de lo contrario no existirá tampoco en Madrid.»

El Sr. Sol y Ortega termina declarándose auto-mista; pero siempre dentro de la unidad nacional.

El acto ha terminado a las doce y media.

ANDALUCÍA

El Sr. Moret.

GRANADA. (Lunes, mañana.) El Sr. Moret pasó la tarde con su familia en la finca de

los Mártires, que radica dentro del recinto de la Alhambra, con el diputado Sr. Lachica y sus hijos.

Al anochecer regresó a su hotel, donde recibió muchas visitas.

Moret en Granada.

GRANADA. (Lunes, tarde.) El Sr. Moret ha almorzado en la finca Los Mártires, invitado por su propietario, M. Meersmans.

Pasará la tarde visitando los monumentos de la Alhambra.

Proyecta ir en automóvil a Motril, Málaga, Loja y Alhama.

Le acompañarán su familia y la del señor Lachica.

También es posible que vaya a Orgiva y Albuñol.

Salida del «Satrústegui».

CADIZ. (Lunes, tarde.) Ha zarpado para la Argentina el vapor *Patricio Satrustegui*, llevando a bordo 1.000 pasajeros, entre ellos el ministro de España, conde de Cadagua, despidiéndole a bordo el presidente de la Cámara de Comercio, delegado de la Transatlántica, Sr. Rodríguez Guerra.

El conde de Cadagua elogió los trabajos que realiza el Sr. Rodríguez Guerra para procurar la mayor concurrencia de productos de la provincia en la Exposición de la Argentina. También figuran entre el pasaje del *Satrústegui* muchos viajeros de comercio e industriales, la mayoría catalanes y jerezanos.

El conde de los Andes.

Ha llegado el conde de los Andes, el cual ha manifestado que D. Alfonso ha desistido de visitar el pantano de Guadalcacín, en vista del mal estado de los caminos, a consecuencia de las últimas lluvias.

Llegada de buques.

Ha salido de Canarias para Cádiz el vapor *Manuel Calvo*, esperándose que llegue mañana al amanecer.

En esta semana se espera que lleguen a este puerto ocho veleros, cargados de sal para Montevideo.

Una riña.

ALMANSA. (Lunes, tarde.) Entre los pobres que se recogen en las cuevas que hay en las afueras de esta población, ha habido hoy una riña sangrienta entre Gabriel Gil González, titulado «ciego», Amalia Sánchez y Jerónimo Martínez Ascasio.

El Gabriel, a quien la falta de vista no debe impedirle tirar un buen derrote, infligió heridas graves a sus dos contendientes.

La fiesta del árbol.

Con un tiempo espléndido se ha celebrado la fiesta del árbol.

Noventa niños de las escuelas han asistido a la fiesta, plantando sesenta árboles.

Las autoridades se han hallado presentes durante el acto.

Al final dióse a los niños una suculenta comida.

¿Crimen ó suicidio?

En el pozo de una casa de labor ha aparecido ahogada una mujer.

Ignórase si se trata de un suicidio ó de un crimen.

El provisor de Sevilla.

SEVILLA. (Lunes, noche.) El provisor de esta diócesis ha recibido noticia de que el Papa le ha concedido la dignidad de chantre de esta catedral.

Nueva estación telegráfica.

CADIZ. (Lunes, noche.) Se ha enviado material teleográfico a Los Barrios para montar allí una nueva estación de Telégrafos, que se inaugurará dentro de quince días.

Conferencias marroquíes.

A consecuencia de la labor africanista de D. Manuel Corvera, en breve empezarán a darse conferencias públicas sobre asuntos marroquíes por ilustrados africanistas.

Jura de bandera.

El miércoles se celebrará en la plaza de la Constitución el acto de la jura de la bandera, diócesis una misa de campaña.

Se engalanarán los edificios del Casino Gaditano, Centro del Ejército y de la Armada y Centro Mercantil.

Después del desfile por la calle del Duque de Tetuán, se servirá un rancho extraordinario a las tropas.

Mandarará la línea el general Moragas.

Delegados provinciales.

El presidente de la Diputación ha enviado numerosos delegados a los pueblos de la provincia para obligarles al pago del contingente y poder cumplir las atenciones de la Corporación, sobre todo las referentes a establecimientos benéficos.

Política provincial.

La política provincial está pendiente del regreso del gobernador.

Ansíase conocer detalles del encasillado, siendo seguro que por Cádiz luchará con carácter republicano el actual concejal D. José Sánchez Robledo.

Los moretistas de Chiclana se han adherido al Sr. Canalejas.

Otros pueblos importantes de la provincia harán lo mismo cuando regrese el Sr. Roncales.

ARAGÓN

En defensa de las escuelas laicas.

ZARAGOZA. (Lunes, tarde.) En el Casino de Unión Republicana se ha celebrado un mitin en defensa de las escuelas laicas.

Presidió D. Luis Gil, y hablaron los señores Aladreu, Santamaría, Vallés, Laborda, Vallespín y otros, abogando todos por las escuelas laicas.

Noticia falsa.

Hoy circuló el rumor de que en una de las calles más populares se había cometido un infanticidio.

La policía trató de comprobar el rumor, resultando que el niño cuya falta se había notado fué llevado por su madre al Hospicio.

Secretario agredido.

En Fombuena ha sido agredido el secretario del Ayuntamiento, D. Fernando Sevilla, por un sujeto apellidado Hernández.

Ignórase lo ocurrido entre ambos.

Riña.

En el camino de las Casetas han reñido varios jóvenes, resultando Antonio Aranda herido de una pedrada.

Boda.

En Mallén se ha celebrado la boda de la señorita Concepción Roncal con D. Salvador Torres, jefe de la estación del ferrocarril de Irún.

Robo.

En un puesto de carne del mercado de la plaza de San Lorenzo penetraron unos caicos, rompiendo la alambrada, y se llevaron gran cantidad de carnes y embutidos.

Como supuestos autores han sido detenidos dos individuos.

Inspectores del trabajo.

En la sesión celebrada por la Junta de Reformas sociales, presidida por el Sr. Marraco, han sido nombrados inspectores D. Matías Pastor y D. Luis Hernández.

Caldas.

En una casa de la calle de Ramón y Cajal, un individuo, que en el tercer piso se ocupaba en descolgar varios efectos, cayó al suelo y se produjo graves heridas en la cabeza.

—Otra mujer, llamada Francisca Tenor, cayó por las escaleras de su casa y sufrió graves contusiones.

—El niño José Bernal cayó a la calle desde el tercer piso de la casa núm. 26 de la calle de Alonso V, produciéndose gravísimas contusiones.

Supóñese que fallecerá esta tarde.

La fiesta de Santo Tomás.

Hoy se celebrará en la Sociedad Protectora de Jóvenes Obreros una velada, con motivo de la fiesta de Santo Tomás.

Revista del mercado.

Ha aumentado la animación en el mercado en la pasada semana.

La situación agrícola ha mejorado mucho con las últimas lluvias.

Los precios que rigen son los siguientes: Catalán de monte, de primera, 47 pesetas el cahiz; hembrilla, 44; huerta, 43; maíz, 26; cebada de huerta, 26; cebada de monte, 23; avena, 20; habas, 28; harina de primera, 43 pesetas; los 100 kilogramos; entrefuerte, 40; blanca, 38,50; fuerza, 37; tercera, 29.

Cámara de Comercio de Zaragoza.

ZARAGOZA. (Lunes, noche.) En la junta que la Cámara de Comercio ha celebrado, presidida por D. Basilio Paraiso, se han tomado los acuerdos siguientes:

Activar la propaganda para que sea lo más numerosa posible la concurrencia de productores e industriales aragoneses a la Exposición de Buenos Aires.

Ponerse a disposición del Comité ejecutivo de la Exposición nacional de Valencia y procurar asimismo la mayor concurrencia de expositores.

Aprobar la instancia elevada por esta Cámara de Comercio al gobernador del Banco de España, en Madrid, pidiendo la baja del descuento y solicitar de las restantes Cámaras de Comercio españolas que presten su apoyo a esa pretensión.

Y aprobar también el programa del viaje comercial a Marruecos.

Los expedicionarios saldrán el miércoles.

La lucha electoral en Caspe.

En el distrito de Caspe es cada día mayor la efervescencia política.

Los partidarios del candidato conservador Sr. Ossorio Gallardo y los del liberal señor Motos redoblan sus esfuerzos en la lucha y emprendida.

Para contrarrestar la manifestación que ante el gobernador civil hicieron algunos alcaldes del distrito favorablemente al señor Motos, hoy se han personado en el Gobierno unos noventa electores del Sr. Ossorio, los cuales han entregado a la primera autoridad civil un mensaje en que ruegan haga llegar a conocimiento del ministro de la Gobernación que están satisfechísimos de la gestión de su diputado y que, como agradecidos, volverán a favorecerle con sus votos.

Gente maleante.

El jefe de Policía, Sr. Fernández, ha dado esta tarde una batida por los alrededores del puente del ferrocarril, encontrando a tres rateros, de los cuales dos se han arrojado por un terraplén para evadirse, habiendo sido detenido otro, apodado «Rascavías».

Un robo.

Un sujeto, llamado Manuel Castillo, ha penetrado en una cacharrería de la calle de Begoñero y se ha llevado cuanto le ha sido posible.

Muerte de un camión.

HUESCA. (Lunes, noche.) Ha fallecido D. Vicente Cardenera, canonge doctoral de la catedral oscense.

Era hombre muy franco y caritativo, y su muerte ha sido entristecedora.

CASTILLA LA VIEJA

De conferencias.

VALLADOLID. (Lunes, tarde.) El Ateneo de Valladolid se encuentra en una época de gran actividad.

Cinco conferencias se darán en el esta semana, distribuidas en este orden:

El martes dará su cuarta conferencia sobre «La tuberculosis como enfermedad social» el catedrático de la Facultad de Medicina don

Eduardo García del Real; el miércoles dará D. Luis Sáinz Mentés la primera de las que piensa dedicar al estudio de «La mujer en España y en el Extranjero»; el jueves disertará acerca de las «Cuestiones de enseñanza» el catedrático D. Antonio Alonso Cortés; el viernes habrá discusión en el Curso Escolar acerca de «El sufragio», y el sábado habrá un debate acerca del «Valor dogmático de la Antropología criminal».

Una novena.

Promete ser muy solemne la tradicional novena que, como todos los años, se celebrará éste en honor de la Virgen de los Cuchillos.

Notables oradores sagrados están encargados de los sermones.

De regreso.

En el tren de esta tarde salen de Valladolid los Sres. Requejo y Herrera, que vinieron a tomar parte en el mitin de ayer.

CATALUÑA

El discurso de Sol y Ortega.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) A hora avanzada terminó el banquete en honor de Sol y Ortega; ha impedido a los periódicos hacer los comentarios que merecen las importantes manifestaciones de dicho senador.

En los círculos políticos es objeto de comentarios favorables el tono conciliador del Sr. Sol y Ortega.

Se espera con interés lo que diga la Prensa catalanista.

Manifestaciones del gobernador.

Interrogado el gobernador civil sobre si en las causas instruidas a consecuencia de los sucesos de julio se consideraría los delitos de incendio como incidencias de los de sedición y rebelión, contestó negativamente, añadiendo que en algunos sumarios que había tenido ocasión de examinar, ha podido apreciar que estos delitos están calificados como comunes, sin que hubiese manera de relacionarlos con los de sedición ó rebelión.

También manifestó que la Audiencia terminará en breve la instrucción de las causas que por aquellos sucesos le han correspondido, y tan pronto como esto ocurra, se hará un sorteo extraordinario para que se vean en seguida y no tengan que esperar hasta el próximo cuatrimestre.

El Circulo Liberal.

Comentando el propósito del grupo canalejista de constituir un Circulo, los correligionarios de la rambla de Santa Mónica han dicho que no se llegará a hacer por dos razones: la primera, porque el que existe es de amplia concentración liberal, en el que conviven las diferentes tendencias, y la segunda, porque Canalejas no quiere divisiones, sino unión y armonía, como así lo ha manifestado recientemente al secretario del Circulo.

Dimisión.

El ex alcalde Sr. Bastardas ha dimitido la presidencia de la Junta provincial republicana autonomista.

Se preguntará a los republicanos de la provincia si se admite esta dimisión.

Banquete.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) En el Mundial Palace tuvo lugar la merienda organizada en honor de los diputados provinciales de Barcelona y Gerona que defendieron las proposiciones del Sr. Falguera y Durán.

Se pronunciaron varios discursos, distinguiéndose por el sello nacionalista los señores Lluhi, Martí Juliá y Linares, diputado provincial por Gerona.

Terminó la fiesta pronunciando breves palabras los festejados Sres. Suñol y Falguera.

De elecciones.

Se han reunido en Mataró varios diputados republicanos con el fin de tratar de las próximas elecciones; acordaron luchar unidos los candidatos republicanos, en vista de que los demás partidos se han unido con idéntico objeto.

Los regionalistas.

Los regionalistas del grupo que dirige el Sr. Cambó quitan importancia a la conferencia que dió ayer el Sr. Corominas en el teatro de Novedades.

«La Veu de Catalunya» combate este discurso, aunque dice que nada nuevo tiene.

Añade que no hubo de señalar la norma de conducta que había de seguir el pueblo catalán, y le invita a dar una segunda conferencia sobre este tema.

Bomba tostadora.

Se ha concedido patente de invención a don Enrique Boixareu por una máquina tostadora de café, que hace año y medio dió motivo a un proceso contra su autor por estimar que su invento era una bomba de las que utilizaban los terroristas.

El hecho tuvo lugar en Poble de Segur y se nombró juez especial.

La crisis obrera.

Se acentúa la crisis obrera.

El alcalde, en su deseo de solucionarla, ha citado para el miércoles, en su despacho, al contratista de obras municipales.

Le recomendará de trabajo a todos los obreros que le sea posible.

Mitin católico.

Las conclusiones aprobadas en el mitin católico celebrado ayer en Tarrasa son las mismas de los mitins anteriores celebrados contra las escuelas laicas.

Algunos elementos avanzados trataron de alterar el orden, pero éste quedó restablecido inmediatamente.

La semana de aviación.

Los concejales Sres. Rius y Ardura han telegrafiado manifestando que llevan muy ade-

lantados los trabajos de la semana de aviación.

Contra la mendicidad.

El gobernador y el alcalde han celebrado una conferencia para estudiar la manera de extirpar la plaga de mendigos, que en las calles solitarias amenazan a las señoras con la reproducción de los sucesos de Ceuta.

A las siete ha zarpado con rumbo a Tres Forcas.

—Para cobrar una multa impuesta por un asesinato, en el aduar de Marganem (kabila de Kilates), ha marchado hoy un grupo de moros pertenecientes a varios pueblos de Beniurriaguél.

NORTE DE AFRICA

El «Bazán».—Una multa.

ALHUCEMAS. (Lunes, noche.) A las cinco de la tarde ha fondeado el cañonero «Alvaró de Bazán», procedente de Ceuta.

A las siete ha zarpado con rumbo a Tres Forcas.

—Para cobrar una multa impuesta por un asesinato, en el aduar de Marganem (kabila de Kilates), ha marchado hoy un grupo de moros pertenecientes a varios pueblos de Beniurriaguél.

VALENCIA

Contra un impuesto.

VALENCIA. (Lunes, tarde.) *Las Provincias* publica un suelto llamando la atención de los propietarios valencianos acerca de un proyecto del Consejo provincial de ganadería de aplicar la ley de las plagas del campo, que carga con un medio por ciento la producción para atender a los gastos de extinción de las plagas.

Se recuerda lo que sucedió cuando se estableció el impuesto sobre la guardería rural, por el que se sacaron infinidad de millones, y que hasta hace poco se ha venido pagando, a pesar de no prestar servicio aquella institución.

El citado periódico da la voz de alarma.

El nuevo capitán general.

El capitán general interino, Sr. Jiménez de Sandoval, ha recibido un cablegrama de Canarias, donde se halla el general Martitegui, anunciándole que saldrá de aquellas islas el 10 del corriente, dirigiéndose a la corte, desde donde vendrá a Valencia a tomar posesión del cargo.

Las gestiones que venían realizando los empleados de la Arrendataria de Consumos para que se les aumentara el jornal a 3,50 pesetas, ó se les rebajaran las horas que tienen de trabajo, ha entrado en una nueva fase.

En vista de que la Compañía no ha aceptado ninguno de los extremos de esta petición, los obreros se han dirigido en respetuosa instancia a la Junta local de Reformas Sociales, en demanda de que se adopten las resoluciones que estime oportunas para llegar a una avenencia armónica entre los intereses que litigan.

Manifestación de sordos y ciegos.

Para el domingo próximo, día 13, se anuncia un mitin, seguido de manifestación, organizado por los ciegos y sordomudos, con objeto de demostrar su agradecimiento al ex ministro Sr. Barroso por la ley creando el Patronato Nacional.

—«Quiere usted asegurar la vida? Yo soy agente de una Sociedad respetable que ofrece muy sólidas garantías.—Muchas gracias. Prefiero asegurarme con el *Licor del Polo*. Con buenos diétes se come bien y se vive largo tiempo.»

Preguntad a vuestro médico sobre los efectos del

Hunyadi János

La mejor agua purgativa natural. El purgante de las familias

Hunyadi János

Acción rápida, segura y suave.

Hunyadi János

Reputación universal. La preferida por los médicos. Farmacias y droguerías.

PRECIOS: Botella grande, pesetas 1,20. Idem botella pequeña, pesetas 0,80.

POR HUMANIDAD

Conviene propagar que queda demostrado por 20 años de experiencia, que un resfriado no degenera nunca en enfermedad grave si al iniciarse es tratado con las Pastillas Morel; que éstas

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA ESPAÑOLA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

8 de marzo de 1860.

La eminente trágica Adelaida Ristori ha salido de la Coruña en compañía de su esposo con dirección a esta corte.

Anoche se cantó por segunda vez «Roberto Deveseux» en el teatro Real.

Mario estaba tan roncado al empezar, que no creíamos pudiera acabar la ópera; sin embargo, cantó después deliciosamente; los esfuerzos de la Sra. Grissi son laudables. Admiramos en ella a la grande artista; pero las facultades no corresponden. Es un astro que tal cual vez despide todavía resplandores; pero se halla tan cerca del ocaso, que por su propia gloria es conveniente que piense maduramente si cree posible continuar en la escena.

En la judería de Teheau hay una especie de Academia, donde se reúnen los sabios ó rabinos para discutir y razonar sobre puntos de religión; su local es un salón bastante grande, con bancos de madera alrededor; tiene también una pequeña biblioteca, compuesta de unos 40 volúmenes, entre los cuales figura el Viejo Testamento.

Con sentimiento vemos en los periódicos de Málaga que el Sr. D. Antonio de los Ríos y Rosas, nuestro embajador en Roma, residente en aquella ciudad, se encuentra agravado de sus dolencias.

Le deseamos un completo alivio.

Anoche se estrenó con brillante éxito en el teatro Francés el célebre drama de Dumas, hijo, «Un père prodigue», que lleva cien representaciones sucesivas en París. El éxito en esta corte ha sido satisfactorio, y promete ser productivo para el lindo teatro de la calle de la Magdalena, siendo en gran parte debido al esmero, al celo y al acierto con que sus principales artistas han desempeñado los papeles de mayor importancia.

S. M. la Reina se ha dignado recibir en audiencia al honrado Alvarez, conocido por el «pastor de la memoria», a quien prometió nuestra bondadosa Soberana proporcionarle medio de ganar su subsistencia y la de su familia utilizando la prodigiosa memoria de que Dios le ha dotado. No en vano esperáramos que S. M. tendería su mano protectora á ese hombre, tan digno de protección por su honradez como por su especial mérito.

En el mes de febrero se han aprobado por la censura de teatros veintitrés obras dramáticas.

En vista del extraordinario éxito y la singular acogida con que el público y la Prensa toda de Madrid han recibido las representaciones que van dadas del drama de grande espectáculo, en cinco actos y en verso, escrito por el célebre autor de «Los amantes de Teruel», D. Juan Eugenio Hartzenbusch, titulado «El mal apóstol» y «El buen ladrón», el Sr. Valero ha elegido esta obra para su beneficio, persuadido de que el público se unirá á él para dar una prueba de aprecio y admiración á tan insigne escritor.

El resto de la función, que tendrá lugar el sábado próximo, se compondrá del aplaudido baile «La reina de las flores» y de la pieza «Los primeros amores», arreglo del no menos célebre escritor D. Manuel Bretón de los Herreros, en los que el beneficiado desempeñará, como siempre, el papel de Don Gasparito, y ejecutando los demás personajes la primera actriz doña Teodora Lamadrid y los Sres. D. Antonio Pizarroso, D. José Ortiz y D. Ramón Benedi.

EJERCITO Y ARMADA

En Sanidad militar ascienden al empleo inmediato el médico mayor D. Ricardo Iglesias, el médico primero D. Eusebio Martín Romo y los segundos D. Eduardo Delgado y don Eduardo Sánchez Vega.

El batallón cazadores de Segorbe ha remitido 53 pesetas para la imposición de libretas del Monte de Piedad á los huérfanos de Infantería, y también se han recibido 50 pesetas para imponer una libreta á la huérfana doña Enriqueta Páramo, de un oficial que fué amigo de su difunto padre.

Han fallecido: el subintendente Sr. Ferrer Robba y el oficial primero de Administración militar D. José Martín Hidalgo, que estaba destinado en la séptima región.

Se autoriza al teniente general D. Luis Castellví para fijar su residencia de cuartel en Barcelona.

Cesan de ayudantes: del general D. Gabriel Orozco el capitán de Infantería D. Rafael Villalba Escudero, y del general Martitegui el comandante de Artillería D. Restituto Terrés y el capitán de Caballería D. Mariano Menga.

A.

Mundo eclesiástico

Su Santidad, según costumbre establecida de todos los años, ha recibido á los predicadores de la Cuaresma, que, según el uso establecido, hicieron profesión de fe en la sala del Consistorio antes de ser admitidos á la presencia del Padre Santo.

Ha fallecido en Cón (Málaga) el presbítero D. Francisco Torres, y en El Carpio el párroco D. Juan María Soriano.

Adelantán mucho los preparativos para

el concierto sacro que habrá de verificarse en la cripta de la catedral de Nuestra Señora de la Almudena, en cuyo concierto se asegura que tomarán parte más de cien profesores, pertenecientes á la Orquesta Sinfónica y á la Capilla Isidoriana, alternando con el magnífico órgano, ya completamente instalado, y cuyas voces le hacen estar conceptuado como uno de los de primera clase.

Es casi seguro que el rey de los instrumentos le tocará en tan notable acontecimiento musical el reputado profesor del Conservatorio Sr. Moreno Ballesteros.

El concierto no se efectuará hasta abril próximo.

La demanda de invitaciones seguramente será extraordinaria, tanto, que bien puede compadecerse al incansable D. Luis Bahía, apoderado de la marquesa de la Vega del Pozo, que se dice está organizando el festival. Tanto es de temer dicha demanda por parte de infinitas personalidades de la villa y corte, que no sería de extrañar que, para evitar compromisos y disgustos, se acuerde que para asistir al concierto se exija alguna cantidad metálica, destinándose su total (que no sería despreciable) á costear el alumbrado eléctrico de la cripta y hacer frente á otros gastos diarios que ha de ocasionar el expresado recinto, si es que al fin es trasladada la iglesia parroquial de Santa María de la Almudena á la repetida cripta, la mejor del mundo, según los inteligentes afirman.

Calculando que las personas á quienes se invitase á la fiesta habrían de ser 1.000 y que la entrada costase 10 pesetas (cantidad exigua tratándose de personas de posición y amantes del culto), podrían recaudarse 10.000 pesetas, con cuya cantidad podría hacerse frente á los gastos de la cripta-parroquia por espacio de año y medio próximamente, puesto que el gasto diario que ocasionaría el recinto sería el de 15 pesetas en números redondos.

Es muy cierto que no es bastante dicha cantidad para decidirse á la innovación; pero asegurado el año y medio, tal vez en este tiempo alguna persona piadosa se presentase con algún donativo ó manda con destino á sostener las mencionadas atenciones.

Por último, lo que sí podemos asegurar es que el programa del concierto que se prepara será de primera magnitud.

El 10 del corriente darán principio en la Catedral de Madrid solemnissimas misiones, á cargo de dos eminentes padres de la Compañía de Jesús.

A las seis de la tarde empezarán los ejercicios.

IMPORTANTE

Nuestros lectores harán bien aprovechándose de las ventas extraordinarias que actualmente hace la Casa ONATEGUI, Montera, 36, por fin de temporada.

LOS PRÍNCIPES JAPONESES

ALMUERZO EN PALACIO

Desde las doce y media había á la puerta del Hotel de París varios landós de la Casa Real y uno de la Legación japonesa para conducir á Palacio á los Príncipes Fushimi y su séquito, invitados por S. M. la Reina doña María Cristina á un almuerzo íntimo en el comedor rojo.

Cerca de la una de la tarde se dirigieron á la Casa Real. El Príncipe vestía de levita y sombrero de copa y la Princesa Juncko un elegante traje de calle, color salmón con amplio sombrero del mismo tono.

Numeroso público, estacionado en las aceras de la entrada de la calle de Alcalá, les vio partir.

En el primer landó iban los Príncipes con madame Hashiguchi, dama del palacio de SS. AA., que vestía traje gris de paseo, y Jusaburo Fanaka, que viene en funciones de jefe de la casa de los Príncipes.

El banquete ha sido de diez cubiertos, ocupando los centros la Princesa y la Reina doña María Cristina.

La Reina tenía á su derecha al Príncipe Fushimi y á la Infanta doña María Teresa y á la izquierda al capitán de corbeta Kisjokawa, ayudante de S. A. I., y á la Infanta doña Isabel.

La Princesa Juncko tenía á su lado derecho al Infante D. Fernando y á la izquierda al conde de Pie de Concha, primer introductor de embajadores.

Asisten al banquete, además de la suite de los Príncipes y del personal de la Legación, los marqueses de Aguilar de Campoo y Santa Genoveva.

El menú es digno de la Casa Real. La mesa está adornada con flores naturales.

Los Príncipes Fushimi saldrán esta noche para Sevilla, como hemos dicho, en el expreso de Andalucía.

LA BODA DE LA SEÑORITA DE MARINA

En la iglesia parroquial de Santos Justo y Pastor (vulgo Maravillas) se ha verificado en la mañana de hoy la boda de la señorita de Marina, hija del general en jefe del Ejército de operaciones en Melilla, con el bizarro capitán de Infantería, que fué gravemente herido en uno de los combates de la última campaña, Sr. Prats.

La ceremonia, á la que asistieron contadísimas personas, se celebró en familia por el reciente luto de la familia de la novia con motivo del fallecimiento de un hermano del general.

Terminada la ceremonia, se sirvió á los concurrentes un exquisito lunch.

Los recién casados, á quienes deseamos todo género de felicidades, han salido para permanecer unos días en varias capitales de provincia.

El banquete ha sido servido con la esplendidez que tiene acreditada la «Villa de Mouriscota».

CASA DE LA VILLA

El contrato del gas.

El alcalde, Sr. Francos Rodríguez, ha manifestado á los periodistas que se ha encontrado con una desagradable sorpresa al examinar el contrato entre el Ayuntamiento y la Empresa del gas.

Con arreglo al contrato de arriendo, el Municipio n adreñlo habría de incautarse de las cañerías y fábrica montadas por la Sociedad; pero esta cláusula quedó derogada al conceder á la Compañía una prórroga hasta el año 1914.

A cambio de una pequeña rebaja en el alumbrado, se le concedió la propiedad de todo el material, anulando la reversión á favor del Municipio.

El Sr. Francos ha ordenado que la nueva Comisión de alumbrado estudie con el mayor detenimiento la forma más favorable para que el Ayuntamiento no pierda en sus intereses.

Barrio miserable.

En la calle de Santocildes se hundió hace pocos días una pobre casa, que servía de albergue á numerosas familias necesitadas.

Al encontrarse sin domicilio aquellas pobres gentes recogieron varios adoquines de los acopiados por el Ayuntamiento para empedrar el paseo de las Acacias, y con ellos se han construido unas cuevas, donde se amontonan muchas familias para huir de las inclemencias de la intemperie.

Como quiera que aquella aglomeración de gentes pudiera determinar el desarrollo de enfermedades infecciosas y constituir un peligrosísimo foco de infección, ha dispuesto el alcalde que se derriben aquellas edificaciones y se les socorra á los pobres que en ellas habitan, con objeto de que puedan mudarse.

Esta misma tarde serán derribadas dichas cuevas, y los servicios de limpieza y desinfección acudirán al sitio donde se levantaban las pobres viviendas, con objeto de evitar mayores males.

Las subsistencias.

El alcalde ha ordenado que la Comisión de Mercados estudie la forma de llegar al abaratamiento de las subsistencias.

Para conseguir este resultado, el Sr. Francos desea que se precise por la Comisión de una manera concreta la forma de abaratar las subsistencias.

Expediente contra un obrero.

Hace pocos días, una Comisión de obreros se presentó al alcalde, y uno de ellos le dijo descaradamente y con el acento y entonación de la chulapería madrileña: «Aquí hay mucho «chupón», señor alcalde».

Indignóse el Sr. Francos al escuchar tan insolentes frases, y el concejal socialista señor Barrio salió á la defensa del obrero, explicando sus frases, con lo cual quedó resuelto el conflicto de momento.

Ordenó el Sr. Francos se formara expediente en averiguación de las denuncias que formulaban los obreros, y al recibir declaraciones el Sr. Aragón, juez instructor nombrado al efecto, se enteró de que el obrero que había hablado de «chupen» estaba trabajando en el Ayuntamiento con nombre supuesto, pues la credencial le había sido concedida á su padre.

Como medida preventiva para restablecer la moralidad, el Sr. Aragón ha propuesto al alcalde la separación de dicho obrero, y el Sr. Francos le ha suspendido de empleo y sueldo hasta que decida la Comisión lo que haya de hacerse.

De ello se hablaba mucho hoy en la Casa de la Villa y era tema principal de comentarios.

Agua cortada.

Para proceder á la limpieza de la acequia del Este, ha quedado suspendido el suministro de agua á los barrios de la Prosperidad y Guindalera.

Los carros-cubas del servicio de Incendios llevarán agua á los referidos barrios mientras duren las operaciones de limpieza de la acequia.

Concierto benéfico.

El viernes próximo dará la Banda Municipal en el teatro de Price un concierto extraordinario, cuyos productos se destinan á la Beneficencia municipal.

El programa se compondrá exclusivamente de obras de Wagner.

Los palcos costarán 20 pesetas, 4 las butacas y una la entrada general.

NOTAS MUSICALES

TEATRO REAL

Para beneficio del cuerpo de coros se organizó una función, á la que, á decir verdad, no respondió el público con su presencia.

El programa fué variado y, aunque escaso, digno de atracción.

Se cantó el tercer acto de «Aida», siendo, como siempre, celebrados los intérpretes señora Ruszkowska y Sres. Fazzini, Cabello y Vidal.

El bajo Masini Pieralli cantó admirablemente, así como suena, el prólogo de «Mefistófeles»—por cierto muy bien llevado por Villa—dejándonos entrever la perfecta interpretación que dará á toda la ópera.

En la parte de concierto, la Sra. Bellincioni cantó algunas romanzas y una canción española, la Sra. Kaskiwska un fragmento de «Le Ciel», de Massenet, y «Berceuse» y «Serenata», de Tschaikowsky, siendo ambas artistas objeto de grandes ovaciones.

El maestro Giannetti demostró en varias composiciones al piano que es un consumado pianista y compositor notable.

El público apreció justamente el arte de este músico, que en Italia goza de admirable reputación como compositor y concertador. Giannetti es una figura en el mundo musical digna de todo elogio, y la labor que ha reali-

zado este año en el Real, no por haber permanecido «entre bastidores», merece ser olvidada.

Las ovaciones que anoche escuchó el maestro Giannetti recaen en notabilísimo profesor. Puso fin á la función la conjura de «Hugonotes», cantada con acierto por Foruria y el coro.

La pianista Berta Marx y la Banda municipal dieron, por la tarde, en la Comedia y Price, respectivamente, sus anunciados conciertos, siendo objeto de la general aprobación.—B.

No más linfáticos ni escrofulosos

Todos se curarán, seguramente, con el uso del admirable tónico á base de hierro El Glóbulito Rojo, que siempre alivia. Depositarios: Pérez, Martín y Compañía, Alcalá, 7.

CLAUSTRO DE DOCTORES

Conferencia del doctor Comenge.

Continuó ayer el Sr. Comenge (D. Rafael) sus lecciones sobre Derecho rural, cantando la epopeya de los mormones, que son los últimos habitantes de la tierra que han vivido practicando la comunidad de la misma.

Recordó en brillantes párrafos la vida y muerte del fundador de la secta, José Smith, y la sustitución de Brigham Joug, llamado por sus parciales el «León del Señor». Contó aquel exodo insuperable á través de las montañas Rocosas, que empezó en 1.º de febrero de 1846 y terminó en 23 de julio de 1847, en las orillas del lago Salado, donde vierten sus líquidos, caudales anchurosos, ríos de aguas transparentes.

«La tierra — decía el disertante — parecía magnífica, rodeada por un anfiteatro de montañas, completamente cubiertas de bosque; fuentes cristalinas embellicaban el paisaje, un sol espléndido lo iluminaba. La temperatura ideal y la vegetación riente le daban aspecto de paraíso. Brigham Joug se hincó de rodillas y besó la tierra, emocionado ante tanta hermosura. Después de 400 leguas de penoso camino hallaban lo que habían buscado inútilmente durante un año: una patria bella, escondida en un perfumado rincón de las montañas solitarias.»

Como en los tiempos primitivos de la historia, Brigham Joug marcó, detrás de los buyes, con la esteva en la mano, el circuito de la mitad; trazó á cordel las calles; designó las plazas, los jardines públicos, los solares de las casas, y señaló el área del templo. Dibujada la ciudad, dividió en parcelas el campo é indicó el trazado de las acequias, asignando á cada familia las tierras que debía poner en cultivo. Hecho esto encargó á sus compañeros la ejecución de las obras y se fué á reconfortar á los expedicionarios. La sorpresa de los viajeros fué colosal cuando en noviembre de 1848 distinguieron en la llanura, cortada por espesos bosques, campos sembrados y muchas casas concluidas, por cuyas rojas chimeneas se escapaba una columna de humo llena de promesas sibiráticas. ¡Allí estaban al alcance de la vista la quietud y la felicidad: la vida!

Aun tuvieron que sufrir mayores reveses: una plaga de langosta devastó las siembras y el hambre con sus negruras llegó á amenazar de cerca la colonia. Brigham Joug, que creía más en la previsión de los hombres que en los milagros de los dioses inmortales, entró en la Nueva Sión el último, trayendo consigo quinientos carros cargados de toda clase de cereales, seguidos de diez mil cabezas de ganado.

Varios exploradores que trasterminaron hasta California volvieron á la ciudad con muchas acémilas que conducían sobre sus espaldas sacos de oro en polvo. Brigham ordenó la acuñación de las primeras monedas mormonas, y como algunos que oyeron hablar de los ricos yacimientos encontrados, quisieron dejar los penosos arados de la Nueva Jerusalem y confiar á la aleatoria fortuna del minero el cuidado y tarea de enriquecerlos, Joug les dirigió esta alocución: «Reconozco á todos vosotros el derecho de salir de la ciudad, la libertad que aquí se goza lo impone así; pero debo advertir á todos los fieles que el que se vaya no podrá jamás volver á habitar entre nosotros. El oro no debe servir más que de pavimento á nuestras calles, de tejado á nuestras casas ó para fabricar nuestra vajilla. Los verdaderos tesoros están en los almacenes del Señor. Sembrad trigo, edifica ciudades, Dios hará lo demás por añadidura.»

Estas elocuentes palabras fueron bastante para retener á los incautos.

Contó después el Sr. Comenge los viajes de Joug á Washington, las dificultades que tuvo que vencer para que el Gobierno central federal reconociese á los mormones como Estado independiente, los largos procesos administrativos, las sentencias interesadas, las luchas y las persecuciones. Examinó, con gran lujo de detalles, el sistema comunista planteado por aquella raza tenaz que venció á los hombres con el oro y á la tierra con el acero, para concluir diciendo: «La virtud principal de los mormones ha sido el trabajo. Nunca se ha conocido un pueblo más enérgico ni más industrial. La tenacidad, ese nervio de la raza, es el que les ha proporcionado el triunfo en todas ocasiones. En sus refranes, que son lecciones de voluntad, se lee: «No puedo, nada ha producido; lo intentaré, da buenos resultados; lo haré, consigue siempre maravillas.»

El Sr. Comenge fué muy felicitado, y como ha sido nombrado gobernador de Canarias, los doctores, que desean no ver interrumpidas las lecciones de Derecho rural, le exigieron cariñosamente que las mande escritas desde las islas Afortunadas, para que las enseñanzas elocuentes del sabio profesor resuenen en las aulas de la Universidad de Madrid. Así lo prometió el doctor Comenge.

ALCANCE POLITICO

La Gaceta publica el decreto nombrando gobernador civil de Oviedo á D. Germán Avedillo y Suárez.

El gobernador de Zaragoza, D. Fernando Weyler, ha conferenciado extensamente con el Sr. Merino, tratando de intereses políticos y generales de aquella provincia.

Como de costumbre, el Sr. Canalejas recibió á primera hora de la tarde á los periodistas en su despacho oficial.

Mostróse muy satisfecho del término que ha tenido la importante huelga declarada en la provincia de Teruel, pues ya hoy han reanudado el trabajo unos 1.400 obreros.

Por lo que afecta á los mitins que están verificándose—decía el Sr. Canalejas,—nadie puede hablar de coacciones por parte de las autoridades; y todo el mundo verá que el ciudadano ejerce libremente sus derechos.

De los siete mitins celebrados el día anterior en diferentes provincias, algunos han revestido verdadera importancia, y en todos ellos ha reinado orden, al igual de lo ocurrido en todos los verificados durante el tiempo que lleva en el Poder este Gobierno.

Solamente en el de Bilbao se registró una ligera perturbación; pero en los sesenta y uno á que ascienden los restantes que se han verificado, la tranquilidad resplandeció en todo momento.

Refiriéndose á otros asuntos, manifestó el Sr. Canalejas que por la mañana había tenido tres conferencias importantes. Una con el alcalde de Madrid, que ha versado sobre trabajos municipales, y los problemas de las subsistencias y de la mendicidad; la segunda con el Sr. Cobián, para continuar ocupándose de las cuestiones de Hacienda, y la tercera con el Sr. Merino.

Indicó el Sr. Canalejas, al referirse á las expresadas conferencias, que le preocupaba bastante el aspecto que ofrece la cuestión de las subsistencias en Madrid, puesto que el precio que van adquiriendo los artículos de primera necesidad hacen la vida imposible, y se impone adoptar medidas en beneficio del vecindario, como también hay que resolver la relativa á la mendicidad.

Hasta pasados unos días, en que el general Marina haya quedado más libre de asuntos familiares íntimos, no conferenciará con el Sr. Canalejas.

El Sr. Canalejas ha visitado por la mañana á S. A. la Infanta doña Isabel.

Esta tarde ha devuelto el Presidente del Consejo á la Embajada marroquí la visita que ésta le hiciera.

El Presidente del Consejo ha dicho que por el momento no había nada concreto acerca de determinadas organizaciones de que se viene hablando en estos días.

En la semana próxima irá el Sr. Canalejas á Sevilla y Huelva.

Hemos oído asegurar que el general Marina no ha hablado con ningún periodista; pero que las palabras que *El Radical* pone en sus labios, las hubiera pronunciado el general en el caso en que hubiese hecho declaraciones, pues reflejan su pensamiento.

Con el Sr. Canalejas ha celebrado una larga conferencia el general Weyler, que aun cojea. Ya eran las ocho de la noche muy pasadas cuando el nuevo capitán general salió del despacho del Presidente.

Es muy difícil saber de qué hablaron tan largo y tan tendido el Presidente y el capitán general de Cataluña, porque la entrevista fué á solas; pero conociendo lo aficionado que es Canalejas á tratar con cada personaje temas relacionados con su respectiva profesión, no sería de extrañar que el Presidente hablase con Weyler del concepto que el tiene de disciplina y de política, de milicia y de obediencia. Y tampoco será aventurado el suponer que Weyler asentaría á las teorías del Presidente, abundando en ellas, puesto que antes que otra cosa es soldado del Rey, autoridad delegada del Gobierno y custodio celoso de la disciplina militar.

Weyler regresará muy pronto á Barcelona, vendrá de nuevo á Madrid para ofrecer sus respetos á S. M. el Rey, y en Barcelona y en Madrid será un amigo muy cariñoso del señor Canalejas, á quien le une de antiguo amistad muy estrecha.

Lo que sí sabemos es, que tanto el señor Canalejas como el general Weyler, han quedado muy satisfechos de su entrevista, coincidiendo en todos los puntos de vista en ella expuestos.

Estamos autorizados para declarar que una supuesta carta, que por ahí circula, firmada, al parecer, por el general Weyler, y dirigida á un conocido republicano, es apócrifa, pues el general Weyler no ha escrito carta alguna que tenga parecido alguno en su texto con el de la carta en cuestión.

La tal carta, es una burda invención, lanzada á volar sin otro objeto que el de hacer daño al general Weyler, el cual, repetimos, ni ha escrito tal carta, ni ha soñado en escribirla. Quienes á tan burdos medios recurren para hacer política, ó, mejor dicho, para intentar deshacerla, no tienen perdón de Dios, y merecerían castigo muy severo.

Los amigos del Sr. Moret no han sido licenciados, como algunos suponen. Su jefe, ni ha renunciado á su dirección, ni ha dado orden alguna de licenciamiento. Por el contrario, les

aconseja esperar a la expectativa, sin hostilizar al Gobierno, y aguardando a que llegue el momento de hablar en el Parlamento.

Quiénes se van con el Sr. Canalejas, no es porque hayan sido licenciados, sino porque desiertan, abandonando al Sr. Moret.

Estas noticias, absolutamente exactas, demuestran que los leales, los incondicionales, con el Sr. Gasset a la cabeza, no han pensado ni un solo momento en su licenciamiento, y están dispuestos a seguir al Sr. Moret, haga lo que hiciera, como los conservadores de cepa siguieron al duque de Tetuán.

En el Congreso, verá el Sr. Moret lo que es conveniente hacer, y tenemos entendido que, liberal ante todo, ayudará al Gobierno en todo cuanto represente progreso.

Esta actitud expectante del Sr. Moret, manteniendo sus huestes preparadas, obligará tal vez al Gobierno a reforzar su mayoría democrática, previniéndose a cualquier posible sorpresa, y oponiendo candidatos propios frente a los moretistas.

Conste, pues, que ni Moret se retira de la política, ni ha licenciado a sus amigos. Quien le abandone, es que deserta.

El general Borbón y Castellví presentará su candidatura independiente por Zaragoza, en donde cuenta con numerosos amigos.

El general ha conferenciado extensamente con el ministro de la Guerra.

Por cierto que nadie se explica por cuáles razones ese general, que es divisionario desde el año 1892, y que cuenta con una brillante hoja de servicios, se ve postergado, viéndose pasar por encima a otros muchos que, ciertamente, no tienen mayores merecimientos.

Diez y ocho años de general de división, son demasiados años, y nada de extraño tendría que el general Borbón se viese obligado a aclarar de una vez y para siempre ese asunto, obligado por su propia honorabilidad, pues pueden creer las gentes que cuando no asciende, a pesar de llamarse Borbón, es por tener alguna nota desfavorable.

Cierto es que es algo sordo; pero cierto es también que lo que le falta de oído le sobra de vista, de agilidad, de entendimiento. Y no será razón para no ascender el ser algo sordo, cuando otros que son muy ciegos y no montan a caballo ascienden.

El asunto podrá dar juego.

Íbamos a decir que anoche hubo Consejo.

De siete y media a ocho y media desfilaron por la Presidencia los ministros de Fomento, Gobernación, Marina, Gracia y Justicia, Instrucción Pública y Guerra.

A propósito de determinados rumores de orden militar, hemos preguntado al Sr. Canalejas su criterio acerca de la disciplina, y nos ha dicho:

«Es muy claro. Yo, por órgano del ministro de la Guerra, estoy dispuesto a ser inflexible. Y mi inflexibilidad será tanto mayor cuanto más elevada sea la jerarquía de quien intente sembrar gérmenes de indisciplina.»

Felizmente—añadió—no hay tema ni motivo, ni fundamento para hablar de tal asunto; pero ya que ustedes me preguntan, contesto en términos generales.»

Los gobernadores de Cádiz y de Zaragoza han celebrado largas conferencias con el señor Presidente del Consejo. Están relacionadas con el programa electoral del Gobierno.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Fernández Latorre, ha tenido un rasgo, que le enaltece, que pocos conocen, y que merece ser hecho público.

Hace muchos años, antes de la Revolución, dirigía en Valencia un diario republicano don Amalio Jimeno, jovencuelo de unos veinte años.

Un día se le presentó un gallardo sargento, procedente del voluntariado, con un artículo violentísimo. Denunciado, declaróse autor su verdadero autor, el sargento, que no era otro que el Sr. Fernández Latorre.

Celebrado el Consejo de guerra fué condenado a muerte, aun cuando su defensor hizo tales esfuerzos, que le valieron ir a un castillo.

Pasó el tiempo; el sargento sentenciado a muerte y luego indultado llegó a subsecretario, y el defensor a general.

Lo primero que hizo el Sr. Fernández Latorre fué enterarse dónde estaba su antiguo defensor, y cuando se enteró le preguntó qué podía hacer por él. «Yo deseo—le dijo—ser gobernador civil.» Y en cuanto lo supo, pidió para él el Gobierno de Jaén al Sr. Canalejas, contándole la historia y diciéndole:

«No quiero morir sin pagar esa deuda de honor político.»

En Jaén está de gobernador el defensor del sargento, y el sargento en la subsecretaría de Gobernación.

El general Weyler ha manifestado anoche que su permanencia aquí será muy breve, puesto que se propone regresar el jueves próximo a Barcelona, de donde nuevamente vendrá a Madrid una vez que haya regresado de Andalucía el Rey, con objeto exclusivamente de complimentarle.

El ministro de la Gobernación se extrañaba anoche de que se propalasen con una gran facilidad especies como la relativa a la de que había asistido con el Sr. Cervera a un almuerzo en la Moncloa, para tratar de sobremesa de cuestiones electorales.

«Ni ha habido tal almuerzo, ni yo—decía el señor de Sagasta—necesito de nadie que me asesore respecto a los medios de que dispongan los candidatos para la próxima lucha electoral, ni de otros extremos relacionados con los distritos.»

Luego habló el señor conde de Sagasta de la entrevista de los Sres. Weyler y Canalejas, para confirmar que el Gobierno no había tenido por un momento el menor motivo que le

permitiese dudar de la adhesión del general Weyler.

Hoy regresan a sus respectivas provincias varios de los gobernadores que aquí se encuentran.

REPOBLACIONES FORESTALES

La Gaceta publica hoy una real orden aprobando el presupuesto de 73.800 pesetas para los trabajos proyectados en la sección primera de la cuenca del río Segre, y para las secciones primera y séptima de la cuenca del río Llobregat.

También han sido aprobados los presupuestos importantes 14.400 pesetas y 5.092,50 para los trabajos que realice durante el corriente ejercicio económico el personal de la quinta y novena divisiones hidrográficas-forestales.

Centros y Sociedades

—La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública el martes, a las seis de la tarde, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, 1, segundo.

El doctor Barajas disertará sobre «Higiene del oído», continuando la discusión sobre «Urbanización de Madrid», teniendo pedida la palabra los señores conde de Pinofiel, Montalido, Ubeda y otros.

—La Sociedad Ginológica Española celebrará sesión científica el miércoles, a las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, 1.

El doctor Blanc presentará un caso de malformación de la uretra, y los doctores Cerecedo, Udaeta, García de Arias y Cospedal intervendrán en las discusiones pendientes.

—El Centro general de Pasivos de España celebrará junta general extraordinaria, para tratar asuntos de gran interés, el día 11 del corriente, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social, Abada, 3.

—El martes 8, a las seis y media de la tarde, seguirá en la Sección de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales del Ateneo la discusión sobre «Las reformas necesarias para la enseñanza de la Medicina». El Sr. Salillas continuará en el uso de la palabra, y la tienen pedida los Sres. Guedea, Gómez Ocaña, Madinaveitia, Ortiz de la Torre y otros.

—El martes 8, a las nueve y media de la noche, continuará en la Sección primera de la Academia de Jurisprudencia la discusión de la memoria del Sr. Gil Mariscal, acerca del tema «La ausencia y la presunción de muerte en el Derecho civil español», haciendo uso de la palabra los Sres. Martínez González, Belda y Méndez de San Julián, Herce Vales y Aragonés Champán.

Publicaciones de actualidad

ELECCIONES.—Los candidatos que compren los impresos para todo su distrito a «El Secretariado», Valverde, 36, obtendrán una gran rebaja. Los sirve sueltos y por lotes a 5 pesetas. Leyes electorales, a 0,50 y 1 peseta.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

SUMARIO

ADMINISTRACION CENTRAL.—Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando haber sido nombrado el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones a la plaza de profesor numerario de Modelado y vaciado de la Escuela Superior de Artes Industriales y de Industrias de Madrid.

—Idem id. id. id. para juzgar las oposiciones a la cátedra de Historia antigua y media de España, vacante en la Universidad de Sevilla.

—Idem id. id. id. para juzgar las oposiciones a la cátedra de Historia moderna y contemporánea de España, vacante en la Universidad de Valencia.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Ferrocarilios.—Autorizando a la Sociedad Anónima Tranvías de Valladolid, para instalar la tracción eléctrica en las líneas que tiene actualmente en explotación y en las demás que tengan legalmente concedidas.

Puertos.—Aprobando el presupuesto de conservación de los puertos de la provincia de Oviedo.

Señales marítimas.—Aprobando el presupuesto de gastos que originará la toma de datos y redacción del proyecto definitivo del faro de Tres Forcas y de otras luces de la costa de África en las inmediaciones de Melilla.

Subdirección de Aguas y Obras de Riego.—Concediendo a D. Luis Rouvier autorización para el aprovechamiento de 8.000 litros de agua por segundo, del río Garona, en término de Canejan (Lérida).

—Aprobando el proyecto de encauzamiento y defensa del río Segre, entre el puente Alás y el de Seo de Urgel.

—Concediendo a D. Alfredo María Osorio autorización para derivar del río Guadalimar, término municipal de Navas de San Juan, sitio denominado La Bolera, toda el agua de estiaje y hasta 5.000 litros de agua por segundo en aguas medias e inferiores, para dedicarlas a la obtención de energía eléctrica.

—Disponiendo se reconozca a doña Camila Victoria de Udaeta como concesionaria actual del aprovechamiento de aguas del río Tajo, para riego de terrenos en el término de Villaseca de la Sagra, y aprobando la transferencia de la misma concesión, hecha por dicha señora a favor de doña Matilde de Guzmán y Caballero, condesa de Castañeda.

—Concediendo a D. José García Morón el aprovechamiento de 1.000 litros de agua por segundo, del caudal del río Múrtiga.

—Idem a D. Francisco Simón Zapatero, autorización para desecar el lago o pantano de Almonte (Huelva), y dedicar al cultivo los terrenos del mismo.

EN LOS MINISTERIOS

GRACIA Y JUSTICIA

Titulos nobiliarios.

Han sido firmadas por Su Majestad reales cartas de sucesión:

—En el título de conde de la Riva y Picamoi-xons, a favor de D. Manuel Plana Bretón del Río de Moncada y Bassi.

—En el de marqués de Tamarón, a favor de D. Joaquín de Chaves y Pérez del Pulgar.

—En el de marqués de Tamarón, a favor de D. José María de Mora y Ferrer.

—En el de conde de Albarreal de Tajo, a favor de D. Felipe Montaner y Maturana.

—En el de conde de Monterrón, a favor de D. Agustín de Aranguren y Maldonado.

—También se ha expedido real despacho de la merced de Grandeza de España, concedida durante su vida a doña María del Pilar de León y de Gregorio, marquesa de Squillache.

Oposiciones.

Están vacantes una secretaría de Sala de la Audiencia de Zaragoza, una relatoría de la de Pamplona y la secretaría de gobierno de Oviedo.

Las dos primeras se proveerán por oposición y la última por concurso.

Las oposiciones se verificarán en el mes de junio.

El director de Penales.

El director de Prisiones, Sr. Navarro Reverter y Gomis (D. Juan), se preocupa vivamente por el estado de los Penales.

Ayer ha visitado el de Ocaña, cuyas obras van a recibir ahora grande impulso, proponiéndose el Sr. Navarro Reverter que estén terminadas en lo que queda de año.

El estado de la población penal de Ocaña es excelente; de 800 penados, saben ya leer y escribir la mayor parte.

El director de Prisiones hará nuevas visitas a los penales, firme con su propósito de mejorarlos y hacer en ellos lo que las necesidades reclaman.

MARINA

El cañonero «Concha» ha fondeado en Charfinas.

—Entró en dique, para limpiar fondos, el vapor «Urania».

—Ha llegado a Málaga el contratorpedero «Audaz».

—Procedente de la Carraca, ha fondeado en Cádiz el «Almirante Lobo», saliendo después para Tánger, donde fondeó, entregando la consignación para el «Numancia», zarpan-do en seguida para Melilla.

—En Vigo fondeó el crucero inglés «Shannon», al mando de un contraalmirante.

INSTRUCCION PUBLICA

Primera enseñanza.

Admitiendo a doña Josefa Mir Ginestá la renuncia que ha presentado de su cargo de maestra de párvulos de Barcelona.

—Nombrando, en virtud de oposición, maestro en propiedad de la escuela pública elemental de Patronato de Busto, concejo de Luarca (Oviedo), con el haber anual de 1.250 pesetas, a D. Francisco Santamaría y Alvarez Durante.

—Se nombran maestras interinas de San Andrés y Saucos (Canarias) a doña Isabel Melián y Hernández; de Rentería (Guipúzcoa), a doña Rosa Esnaola y Olaiz, y de San Baudilio de Llobregat (Barcelona), a doña Salvadora Batiste Rillo.

Institutos.

Admitiendo al catedrático del Instituto de Lérida, D. José Martínez de San Miguel, la renuncia que por motivos de salud ha presentado del cargo de director de dicho Centro.

—Se nombra vicedirector del Instituto de Bilbao a D. Francisco Herrero y Muñoz.

Escuelas especiales.

El Tribunal de oposiciones a la plaza de profesor numerario de Modelado y Vaciado de la Escuela Superior de Artes Industriales y de Industrias de Madrid, ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, D. Mariano Benlliure; vocales, D. Venancio Vallmitjana y D. Antonio Alsina, profesores de la Escuela de Barcelona; don José Pérez del Cid, de la de Málaga; D. Francisco Repeto, de la de Barcelona, y en concepto de competentes, D. Ramón Núñez Fernández y D. Manuel Garnelo.

de transporte para el material que se transporte con destino a los trabajos de primavera.

Por real orden de 3 del corriente se han creado brigadas volantes de peritas agrícolas, que, a las órdenes de los ingenieros agrónomos del servicio provincial, acudan desde el primer momento a los puntos que se estimen precisos.

Se va a dirigir circular a los jefes de Fomento e ingenieros agrónomos de las provincias invadidas, con el fin de que se cumpliera la ley en todas sus partes y tengan dispuestos todo lo necesario para el momento en que avive la plaga.

ESTADO DEL TIEMPO

Reina un tiempo primaveral en toda la Península, habiéndose elevado las presiones por encima de la altura normal.

El cielo se halla despejado, y el ambiente, en calma; en las costas del Noroeste se sostiene la marejada.

PROVINCIAS

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 4 columns: CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists cities like San Sebastián, Bilbao, Santander, etc.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observaciones, Valor. Lists pressure, wind, temperature, humidity, and sky state.

Santolino Gayoso cura

los flujos, catarros vesicales y todas las afecciones de las vías urinarias. Cápsulas de sabel y sándalo alcanforado. En todas las farmacias y Arenal, 2, Madrid.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

4.ª Ambulancia.—Distritos Hospital y Centro. Cabeza, 36, Madrid.

Resumen de datos referentes al servicio prestado por esta Ambulancia con motivo de la repatriación de heridos y enfermos procedentes de la campaña de Melilla, desde el día 26 de septiembre de 1909 a 5 de marzo de 1910, en cuyo día ha quedado suprimido este humanitario servicio.

Durante el período marcado han sido recibidos por la Ambulancia en la estación de Atocha, a la llegada de los trenes de Andalucía y Valencia,

1.503 soldados, clasificados en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Descripción, Cantidad. Lists categories like 'Declarados inútiles', 'Licenciados por heridas', etc.

Total. 1.503 de los cuales quedaron en Madrid con sus familias 438, y los restantes fueron reembarcados:

Table with 2 columns: Destino, Cantidad. Lists destinations like 'Por la estación del Norte', 'Por la idem de Atocha', etc.

Desde el licenciamiento de reservistas, efectuado en el mes de diciembre último, la Ambulancia dejó de hacerse cargo de todos cuantos individuos no venían en calidad de enfermos ó heridos.

Servicios prestados a los transeúntes que no tenían familia en Madrid, y que eran alojados en el local de la Comisión, Cabeza, número 36:

Table with 2 columns: Descripción, Cantidad. Lists services like 'Desayunos', 'Comidas', 'Cenas', etc.

Desde el día 18 de noviembre hasta la terminación del servicio, los soldados que eran alojados en la Comisión fueron conducidos desde la estación de Atocha al alojamiento en los coches de la Sociedad de Ombuds de Madrid, cedidos gratuitamente por esta Compañía.

PLEITOS Y CAUSAS

Todo lo puede el amor

Un padre por quince pesetas. El Jurado conoce hoy de un delito de media.

Explicaremos en qué consiste este delito, que tuvo como primera causa el amor grande y sin límites que se profesaban un joven catalán y una gentil viudita.

Eloy Casas y Andrea Pousico son los más principales protagonistas de la farsa. Se conocieron en Barcelona y se juraron amor eterno, contra la voluntad del padre de él, a quien no parecían bien aquellas relaciones.

Pensando unirse para siempre, prepararon el matrimonio, llegando a publicarse alguna amonestación; pero el padre desbarató de momento los planes. El novio era menor de edad y el padre no dió el consentimiento que le hacía falta para casarse.

No por esto se arredraron Eloy y Andrea, fieles a sus promesas juradas. El amor todo lo puede y para el amor no hay obstáculo.

Vinieron a Madrid, y en seguida se dedicaron a buscar un padre, que, más benévolo que el padre verdadero, concediese al novio el consentimiento necesario.

En la casa de huéspedes donde pararon lo arreglaron todo, y bien pronto encontré Eloy con un nuevo padre.

Fué éste Ceferino Cachero, un anciano respetable, de lengua y blanca barba, que podría haber pasado lo mismo por abuelo ó bisabuelo de aquel a quien iba a conceder el consentimiento. El fiscal asegura que 15 pesetas fué el resorte que movió a Cachero a pasar por padre de Eloy Casas.

Se instruyó en la Vicaría el expediente matrimonial, el padre de pega dió el consentimiento al hijo de verdad, después de proveerse de una cédula extendida a nombre de quien suplantaba, y a continuación, José Valero, Francisco Sánchez y Benigno Díaz, sirvieron de testigos, como si conociesen a los novios.

El fiscal afirma que los testigos fueron tales por estipendio más modesto todavía que el del pretendido padre: por dos pesetas, ni un céntimo más ni menos.

Y de esta suerte, Eloy Casas y Andrea Pousico, una mañana, en una capilla de la iglesia Catedral, se unieron en santo é indisoluble lazo.

El padre, el verdadero, enteróse de lo sucedido y denunció a los Tribunales.

El padre falso y los testigos vienen al banquillo de los acusados, como autor de una usurpación de estado civil aquél y de una falsedad éstos.

Ceferino Cachero asegura que le engañó Valero.

—Ya noté yo—dice el hombre sentenciosamente—que esto era un lio, y por eso, cuando en la Vicaría me dijeron que firmase, alegué que no sabía.

José Valero, a su vez, se considera engañado por Cachero. Y cuando le preguntan algo y quiere justificarse, se limita a decir: —De eso no sé nada; eso lo dijo mi pobre-cita difunta.

Se refiere el procesado a su mujer, que ha fallecido durante la sustanciación del proceso.

Francisco Sánchez indica que no hizo en la Vicaría más que afirmar que conocía a los novios de verlos pasar por delante de su casa.

«Estaba en mi carnicería despachando—añade—vino Valero a requerirme para que sirviese de testigo en la Vicaría, y no tuve inconveniente en ir por hacer un favor.»

Remigio Ruiz, el otro testigo procesado, se limita a decir, como explicación, que no sabe lo que firmó en la Vicaría, porque le pareció una falta de delicadeza leer lo que le ponían a firmar. (Risas.)

Los procesados se interrumpen unos a otros en sus declaraciones, pretendiendo todos salir de la mejor manera del lio a que se refería Ceferino Cachero al declarar.

A continuación declaran el notario eclesiástico, el cura que celebró el matrimonio y otros testigos, que nada pueden decir, pues nada más lejos de su ánimo que sospechar la farsa que ante ellos se desarrollaba.

Y mientras el padre y los testigos falsos se revuelven apurados en el banquillo ante la amenaza de una petición de pena como la que ha formulado el fiscal, Eloy y Andrea, declarados rebeldes en la causa, tal vez no tengan de lo sucedido otro recuerdo que el agradable que les produjo el conseguir lo que tanto trabajo les costara.

Homicidio inesperado

Los rigores de la ley ofrecen en ocasiones ejemplos que, calificados de delitos, arrastran, sin embargo, la simpatía y la compasión hacia el acusado, sin que una sombra de animadversión pueda recaer sobre éste, siquiera sus actos hayan llevado consigo consecuencias desgraciadas.

De uno de estos casos ha entendido el Jurado de la Sección primera, al que se pedía por el fiscal Sr. Salvador un veredicto de culpabilidad para un muchachuelo que había causado la muerte a otro niño.

Sin embargo, el lamentable suceso tuvo lugar en forma tal, que a nadie le cabía estimar al inconsciente autor del homicidio como un responsable criminal.

En efecto, según por la prueba se ha justificado, resulta que un pequeño aprendiz de un sombrerero llevaba un sombrero envuelto en un papel a casa de un parroquiano.

Y ocurrió que otro mozoalbe, que tenía gana de bromas, dió un golpe con una varita en el sombrero de marras, rompiéndole la envoltura. No se le ocurrió al aprendiz nada mejor, para evitar un segundo atentado a la integridad de la castora, que quitar la varita al gracioso, y para esto, al pegar un fuerte tirón, teniendo asida por uno de sus extremos, sin percibirse que detrás de él había otro niño de corta edad, le dió tan tremendo golpe, que cayó sin sentido en tierra y allí pudo verse que la vara le había penetrado por la cuenca de un ojo, produciéndole una herida muy profunda.

Inútiles fueron cuantos esfuerzos se emplearon para atender tan grave lesión, y el niño falleció al poco tiempo.

Y véase cómo aquel muchachito que sin gana de juego desempeñaba formal su obligación, tras el terror de ver el daño que acababa involuntariamente de causar, pasó por el duro trance de verse procesado como supuesto autor de un homicidio por imprudencia temeraria.

Claro que esto ha prestado ocasión al letrado Sr. Silvela (D. Manuel), que llevaba la voz de la defensa, para hacer bellas consideraciones al Jurado, que, como era de esperar, ha pronunciado un veredicto de inculpabilidad.

El fallo fué muy bien acogido por el público que presenciaba la sesión, y no se explicaba que en casos como éste se lleve hasta el banquillo a un acusado, como si existiendo una muerte no pudiesen dictarse autos de sobreesimienta.

ALVAR-ARRANZ

Galletas La Fortuna

Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos.

LOS TEATROS

CHISMOGRAFÍA

El autor de la obra premiada en el concurso de la Sociedad El Teatro, D. Manuel de Lothellerie ha venido á Madrid para presenciar las primeras representaciones de dicha obra, que comenzarán muy pronto en uno de los coliseos de esta corte.

GACETILLAS

Comedia.—El miércoles por la tarde, «teatro para los niños». Por la noche, última función de la compañía francesa, Jewesse.

El jueves, á las nueve, beneficio de la señorita Pérez de Vargas, con el estreno de la comedia en cinco actos, original de Guillermo Meyer, traducida por los Sres. Costa y Jorda, titulada Juventud de príncipe.

Se estrenarán cuatro decoraciones de los Sres. Vilomara y Junyent.

Salón Nacional.—El martes se verificará el estreno de la comedia dramática en un acto, original de Julián Moyrón, titulada La fuerza del amor.

—Ha entrado á formar parte de la compañía de este teatro el notable actor Enrique Piquer.

Lo Rat-Penat.—El número grande de atracción que desde anoche figura en aquel cartel, es de los que llegan al alma del público de Lavapiés.

Es la «Rondalla del Pilar» compuesta de 17 personas, entre músicos, cantadores y bailarines, con varios enanos y cabezudos, para darle más colorido y sabor aragonés al cuadro.

Los cantadores son buenos y fueron aplaudidos con entusiasmo; pero lo que más arrebató fué la jota, bailada por los hermanos Gómez, verdaderas notabilidades en la materia.

La Empresa tiene jota para rato y llenos para una temporada.

En la última sección se despidieron la luchadora, miss Gerland, el trio Davide y la bella Mary.

El campeonato entre los luchadores lo ha ganado Marcelino Gourel, á quien miss Gerland ha concedido la medalla de oro.

Royal Kursaal.—Mañana debutará el notable dúo «Excelsior», que es, sin duda, una de las mejores atracciones que se han visto en aquel teatro durante su larga temporada de «variétés».

También se cantarán nuevos cuplés en el aplaudido entremés que interpretan Raquel Meller y Angelita Easo «Carne ardiente».

ENFERMOS DEL PECHO

Los enfermos del pecho hallarán un positivo é inmediato alivio y un medio seguro de curación para su dolencia en el Jarabo Torres Arnao, de bromoformo con heroína.

Es un poderoso antiséptico de los bronquios, pulmón y laringe; calma los accesos de tos, y es el mejor preservativo y auxiliar para combatir la tuberculosis.

Se vende á TRES PESETAS en todas las farmacias y en la del autor, ATOCHA, 30.

RETAZOS HIGIENICOS

Las enfermedades infecciosas.—Medio de evitarlas.

Un asiduo y ya afejo lector de estos «retazos», á quien no conozco personalmente, pero que me escribe con frecuencia comentando mis vulgaridades higiénicas, me dice en su última misiva:

«Ya que tanto habla usted en sus «retazos» de las enfermedades infecciosas, ¿por qué no escribe usted uno en que explique la modalidad de esas dolencias en forma vulgarizada y comprensible para los lectores profanos?»

Lleva razón mi lector amigo, y, ya que me da el tema, voy á complacerle.

¿Que qué son enfermedades infecciosas? Pues todas aquellas cuya causa estriba en la introducción en el cuerpo humano por la boca, por la nariz, por los conductos naturales y por la piel, á través de sus poros, de unos seres dañinos, tan dañinos como pequeños, que se llaman microbios patógenos; ó sea elaboradores, dentro del cuerpo humano, de las susodichas enfermedades infecciosas (grippe, difteria, viruela, sarampión, tos ferina, tífus, cólera, tuberculosis, etc., etc.).

Ahora bien; ¿qué ocurre en el cuerpo humano cuando es acometido por la invasión de cualquiera de estas especies de microbios patógenos? Pues ocurre que esos microbios que pululan extraordinariamente, atrozmente, abundantemente, en el agua que bebemos, en el aire que respiramos, en los alimentos que comemos y en todos los medios cósmicos que nos rodean, por estar ayunos y huérfanos de una completa y escudadora higienización pública, penetran en nuestro organismo, eligiendo, según su tipo, su órgano predilecto (el de la difteria, la garganta; el del tífus, el vientre; el de la tisis, los pulmones, etc.), y allí comienzan bruscamente, rápidamente, su fatídica labor, destruyendo la salud y ocasionando no pocas veces la muerte.

Esá es, en esquema, la modalidad de las enfermedades infecciosas.

¿Qué medio hay para evitarlas? ¿Cómo haríamos para impedir que esas endemionadas legiones de microbios patógenos entren en nuestro organismo?

Con una perfecta, completa, escrupulosa y atildada higienización pública é individual, que es como si dijéramos el premio gordo de la lotería, porque pedir alimentos sanos, no adulterados y previamente analizados; aguas puras potables y eficazmente esterilizadas; aires sanos oxigenados y exentos de bacterias y gérmenes patógenos; viviendas amplias, claras, espaciosas, soleadas; escuelas capaces y antisepsizadas; vías públicas y paseos bien barridos, desinfectados constantemente y arborizados con profusión, etc., etcétera, todo eso es pedir peras á los olmos.

Nos hallamos, por desgracia, en España casi huérfanos de una amplia y rigurosa higienización pública; los profanos no saben ó no quieren sanear sus cuerpos y sus viviendas con arreglo á los preceptos de una acomodada higienización privada é individual, y por estas dos causas, toda esa pléyade de microbios patógenos campa por doquiera libremente, invadiendo con denuedo organismos como formidables anarquistas; destruyendo tejidos, órganos, aparatos, sistemas de nuestro cuerpo, en lucha fuerte, petenae, enorme, con los «fagocitos», que son otros microbios propios del organismo humano, nuestros amigos, nuestros aliados, nuestros defensores, que viven siempre dentro de nosotros en nuestros tejidos, en nuestra sangre; verdaderos guardias civiles, que velan por la integridad de nuestra salud y que están destinados á pelear con denuedo, con fe, con furia, con los microbios patógenos que se nos cueñan de rondón en nuestro cuerpo.

Ellos, ellos solos, los salúferos «fagocitos» luchan denodadamente con los microbios patógenos; si en la lucha vencen, la salud se recobra; si vencen los otros, los dañinos, los patógenos, los engendradores de las enfermedades infecciosas, entonces la muerte cobra su tributo.

Los médicos, pues, no curamos las enfermedades infecciosas; servimos sólo de auxiliares de los «fagocitos», facilitándoles muni-

ciones para la batalla (léase medicamentos microbicidas).

Debemos, pues, considerar á los «fagocitos» de nuestro cuerpo como á nuestros más íntimos y mejores amigos; debemos conservarlos dentro de nuestro cuerpo «como oro en paño»; debemos procurar tener muchos, y que estos muchos estén robustos, bien nutridos, fuertes y en condiciones de que venzan en la lucha cuando nos invadan los microbios patógenos.

Y para conseguir la sanidad, la robustez, la profusión numérica de nuestros muy alabados «fagocitos», necesitamos nutrirnos bien con alimentos sanos, beber aguas puras, habitar en parajes ventilados y soleados, estar gozando, en fin, de una perfecta, completa y protectora higienización pública y privada.

De otro modo, seguiremos siendo víctimas del imperio y poderío de los microbios patógenos productores de la infección.

DOCTOR CORRAL Y MAIRA.

Linares, marzo 1910.

LA SEÑORA DE SAGÜES

Nuestro querido amigo el subdirector de la Papelera Española, D. Virgilio Sagües, pasa en estos momentos por uno de esos grandes dolores, para los cuales es difícil encontrar palabras de consuelo.

Su esposa, la señora doña María del Carmen Garjón de Sagües, ha fallecido ayer en Madrid.

Joven aun, virtuosa y bondadosísima, la señora de Sagües era muy estimada por cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus sentimientos caritativos y sus bellas cualidades.

Rodeada de los suyos, ha muerto cristianamente la distinguida señora, que, por su afable trato, tantas simpatías supo conquistar.

Sabemos que, tratándose de pérdida tan grande y de tan intenso dolor, las palabras de consuelo son ineficaces; pero el querido amigo que en estos instantes llora la desgracia, que todos lamentamos, sabe cuán sincera es la expresión de nuestro pesar.

Descanse en paz la señora de Sagües y reciba toda su familia, y especialmente su esposo, nuestro pésame.

Suscripción nacional

Asociación de Señoras, presidida por S. M. la Reina. Socorros distribuidos como último y definitivo donativo por los gobernadores militares ó por la Guardia Civil á las familias de los fallecidos en la campaña del Rif.

LISTA 52.ª

Suma anterior, 520.975.

Batalión Cazadores de Estella núm. 14.

Cabo Urbez Bescos Pérez, 1.000 pesetas. Soldados Juan Gumá y Busquet, 1.000; Nicolás Lluellas Esteban, 1.000; Pedro Viladomá Sanjaime, 1.000; Juan Eixca Soler, 1.000; Gustavo Hernández Villacampa, 1.000; Luis Coll Soler, 1.000; Ramón Masullé Fontcuaberta, 1.000; Narciso Ferreras Pagés, 1.000; José Vila Vives, 1.000; Ricardo Garriga Estrany, 1.000; Jaime Sadurni Colomer, 1.000; José Lain Río, 1.000. Sargento Manuel Llinas Laboria, 1.000. Soldados Juan Martorell Torner, 1.000; Francisco Romeu Virgilé, 1.000; Antonio Rivas Arnau, 1.000; Juan Roca Ganier, 1.000.

Batalión Cazadores de Reus, núm. 16.

Soldados Antonio Mora Fonseca, 1.000; pesetas; José Suriñach Casademunt, 1.000; Pedro Badosa Serra, 1.000; Joaquín Casadevall Laveda, 1.000; Francisco Lanceta Martínez, 1.000; Tomás Estany Argerich, 1.000; Vicente Roca Soldevila, 1.000; José Arcos Peris, 1.000; Jaime Esteve Serra, 1.000. Suma y sigue, 560.975.

La tesorera, María B. de Allendesalazar.—La secretaria, R. condesa del Serrallo.

Los mejores aceites

Completamente exentos de toda clase de impurezas, los más y mejor refinados, sólo ostentan la marca de la Cruz Roja. Pedidos en todos los almacenes, y os convenceréis de su bondad.

NOTICIAS GENERALES

Su Majestad el Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

GUERRA.—Autorizando al teniente general D. Luis Castellví para residir en Barcelona, en situación de cuartel.

—Disponiendo que el capitán de Infantería D. Rafael Villalba Escudero cese en el cargo de ayudante de campo del general D. Gabriel de Orozco.

—Idem que el comandante de Artillería don Restituto Tenés y el capitán de Caballería don Mariano Murga dejen de ser ayudantes de campo del general Martitegui.

Se quejan muchas personas, y con razón, del lamentable estado en que se encuentran los alrededores del hermoso edificio que ocupan los ministerios de Fomento é Instrucción pública, especialmente la parte donde se halla establecida la calefacción.

Parece destinado aquel sitio para arrojar toda clase de papelotes y basuras, y donde una inmensa montaña de escoria, procedente de los hornos de la calefacción, «embellece» el citado lugar, presentando una «amenazante» perspectiva.

¿No podrían, á bien poca costa, convertirse aquellos lugares en un jardincito, á manera de la parte que da á la Puerta de Atocha?

Ya que esto no se haga, por lo menos que se manden retirar las basuras y escorias, que tan poco dicen en pro de la higiene.

Vichy Catalán

80 cént. botella. Reina, 45 dpl.ª y Mayor, 35.

Hemos entregado á la desgraciada familia que habita en la calle de Dulcinea, 10, una limosna de cinco pesetas, entregadas para dicho fin por don M. C. del C., á quien damos las gracias en nombre de los socorridos.

La Soledad. Desengaño, 10. Servicios fúbres

El Directorio de la Institución Fundadora de Batallones infantiles y recreos educativos ha acordado expedir los títulos de presidentes natos á S. M. el Rey y á S. A. R. el Príncipe de Asturias; presidentes honorarios y socios protectores á los señores Presidente del Consejo de ministros, ministro de la Guerra, alcalde y gobernador de Madrid, presidentes del Círculo Militar, de la Asociación de la Prensa y del Círculo de la Unión Mercantil, á D. José López Domínguez, D. Benito Pérez Galdós y D. Jacinto Benavente, así como socios de mérito á los concejales Sres. Dicenta y Dorado.

También acordó reanudar la instrucción y demás clases de «sports» en el próximo mes de abril, á cuyo efecto los niños inscritos y los que deseen inscribirse, así como los individuos de sus familias que quieran asistir, deberán presentarse en las oficinas, calle de Buenavista, 43, tercero izquierda, donde se les facilitarán los respectivos pases de entrada en los locales respectivos.

Ha llegado á esta corte, de regreso de Galicia, nuestro querido amigo el general de Sanidad y senador vitalicio D. Justo Martínez y Martínez.

Como el año pasado, la Dirección de Cría Caballar ha resuelto acertadamente emplazar este año también en la Escuela de Veterinaria la parada de caballos sementales de Madrid, destinando tres magníficos caballos, uno angloárabe de silla, un trotador ruso Orloff de tiro de coche y un percherón de tiro pesado, que ya se hallan allí muy bien instalados y atendidos.

Esta parada proporcionará á los ganaderos, gratuitamente y en sitio cercano, recurso valioso, y á los alumnos de aquel establecimiento de enseñanza, particularmente á los de Zootecnia, aplicación práctica de muchas instrucciones científicas, al hacer pertinentes reconocimientos para la averiguación de la raza á que pertenecen las yeguas que concurren y para elegir, en cada caso, el semental más conveniente, á fin de lograr el mejor producto.

La hora designada para este interesante servicio es la de las nueve de la mañana.

El Príncipe de Lippe, que ejercía el cargo

de secretario de la Embajada de Alemania en esta capital, ha sido trasladado por el Gobierno de su nación á la secretaría de la Embajada de Alemania en Constantinopla.

Nos visitó anoche una Comisión de alumnos de la Escuela Superior de Artes Industriales y de Industrias para manifestarnos que se deciden á adoptar la huelga en señal de protesta por el resultado de las oposiciones á la cátedra de Electrotecnia de dicho Centro de enseñanza.

Ya hicieron ayer los referidos alumnos manifestaciones de desagrado frente á la Escuela.

SUCESOS DEL DÍA

Ataque y remojón.

Hallándose en las márgenes del estanque del Retiro sufrió un ataque de histerismo María Antonia Uruego, cayendo al agua, de donde fué rápidamente extraída.

Desde la Casa de Socorro del Congreso, en donde fué provisionalmente asistida, pasó á su domicilio.

Caida.

En la escalera de su casa, calle de Santa María, 17, se produjo lesiones de pronóstico reservado, por efecto de una caída, la inquilina Concepción Herrador.

No era crimen.

Verificada ayer la diligencia de autopsia en el cadáver de la vecina de la calle de Don Felipe, que fué encontrada muerta y quemada en su habitación, parece comprobado que se trata de una desgracia y no de un crimen.

SANATORIOS MILITARES

La Comisión escolar de los sanatorios militares ha sido presentada hoy al Presidente del Consejo por el doctor Jimeno. El doctor Moliner le ha explicado brevemente y en nombre de los estudiantes, el objeto y contenido del mensaje que éstos han puesto en manos del Sr. Canalejas abogando por la inmediata creación, mediante decreto, de los sanatorios militares.

El ilustre Presidente del Gobierno les ha recibido con tan exquisita amabilidad, que ha dejado complacidos á los estudiantes, ante cuya presencia se ha dignado escribir en la instancia la nota para su rápida tramitación, teniendo además frases de elogio para la conducta correcta y patriótica que los estudiantes siguen para el logro de su empeño.

Elección presidencial en el Brasil

Según telegrama particular recibido hoy por persona fidedigna, el resultado auténtico de la campaña electoral en aquella República era hasta ayer el siguiente:

Ruy Barbosa, candidato civilista, 214.290. Mariscal Hermes da Fonseca, 180.010. Tenia, por tanto, hasta la fecha el candidato civilista una mayoría de 34.280.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Oficinas: (Admin. y Caja: Arenal, 1, y Puerta del Sol, 3. Redacción y talleres: Factor 5 y 7.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes, Trim., Sem., Año. Rows: Madrid, Provs. y Portugal, Unión Postal, América y Océanfa.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor Administrador de este periódico.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA ADMINISTRATIVA, á Arenal, núm. 1. LA DE REDACCION, á Factor, núm. 7.

No se admiten sellos de Correos.

Folleton de «La Correspondencia de España» (78)

FORTUNE DU-BOISGOBEY

EL TAMBOR DE MONTMIRAIL

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—El ejército francés estará aquí dentro de dos días y arrojará á estos extranjeros.

—¡Dios os oiga! Pero hasta que éste llegue os vais á ver obligados á ocultaros, porque ese prusiano pondrá en movimiento á todos sus espías.

—¿Qué vengan á quitarme á mi hija y yo me encargo de recibirlos.

—Y yo os ayudaré á defenderla; pero tengo que hacer una proposición. Estoy aquí prisionero, bajo palabra, y no desconfío de mí porque uno de los ayudantes de campo del emperador de Rusia me tiene gran afecto.

—¿Ese oficial, cubierto de cruces, que ha tenido á Augusto á su servicio?

—Precisamente, gracias á su protección, estoy seguro de no ser molestado en mi alojamiento. Os llevo á mi casa y os dejaré en ella con la señorita Teresa. Mañana estará de vuelta el príncipe y por su mediación confío en tener un pase para salir de Troyes.

—No quiero deber nada á nuestros enemigos.

—El ruso que nos hará este servicio quie-

re á Francia y detesta á los alemanes. Además, yo obraré solo, y yo no soy un enemigo. Tengo empeño en probaros mi gratitud, porque no he olvidado que me habeis salvado la vida en las lagunas de Soulaines.

—Y vos habéis salvado en Eclaron la mía y la de mi sobrino. Os debo aún.

—Quedáis en paz, aceptando mi ofrecimiento.

—Pues bien, está dicho. Si la salvamos refugiaremos en vuestra casa.

—Gracias, por tener confianza en mí. Mañana por la mañana tendré el pase y antes de la noche podremos...

—¡Escuchad!—interrumpió el aldeano. Había resonado un silbido en el jardín.

—¡Es él, es Augusto!—dijo en voz baja Lecomte, respondiendo, á su vez, con otro silbido especial.

En el momento resonó tras la tapia el canto de los María-Luisa, modulado por la voz del tambor.

Lecomte y Boissier se acercaron y oyeron una nueva señal.

—¿Estáis ahí, tío Santiago?—preguntó Coccagne con afinada voz.

—¡Contéstale al aldeano.

—¡Coged esto entonces.

Y en el momento, un paquete de cuerdas, lanzado diestramente, pasó rozando la cara de Alberto.

—Es una escala—dijo el teniente, que había cogido al vuelo el proyectil.

—Bien os decía yo que Augusto tenía lo que nos hace falta.

—¡Sujetad bien ahora—siguió diciendo la voz del tambor.

El instrumento de evasión enviado por Coccagne estaba escogido perfectamente.

Era una escala sólida y ligera, una de cuyas extremidades quedó entre sus manos, mientras que la otra pendía por fuera.

Con un punto de apoyo en el caballete del muro y brazos vigorosos para sujetarla, esta escala ofrecía un camino practicable, aunque difícil para una mujer.

Pero el tío Lecomte, seguro de la valentía de su hija, no manifestó la menor inquietud.

—Repartamos los papeles—dijo rápidamente á Alberto, viendo que éste se disponía á ayudarle.

Yo soy bastante fuerte para sostener solo; pero pueden sorprendernos, y es necesario que vayáis á ponerlos en acecho á la entrada de la calle.

Si sentís á alguien, tosedis para avisarme y salís al encuentro del individuo para darme tiempo á concluir mi trabajo.

No agradaba mucho á Alberto el no contribuir más directamente á la evasión de Teresa; pero comprendía todo lo razonable de este parecer, y obedeció al momento.

Desde el punto que escogió podía vigilar la entrada de la calle, que terminaba en la plaza de la iglesia, y ver al mismo tiempo lo que pasaba en la tapia del jardín.

Su corazón latía aceleradamente, pensando que al fin iba á demostrar su afecto á la hija del bravo Lecomte.

Hacia ya cinco minutos que acechaba,

y que le habían parecido muy largos, cuando creyó sentir ruido en la calle.

En aquel momento apareció una forma blanca en lo alto de la tapia.

El ruido se aproximaba.

No era posible dudar.

Alberto dió la señal, tosiendo energicamente; la voz de Lecomte contestó, y la forma blanca que había aparecido por un momento, desapareció al instante.

El peligro de ser sorprendidos en flagrante delito de evasión, era inminente; pero era urgente saber á qué atenerse.

Esto correspondía al subteniente, encargado de la vigilancia de avanzada, y Alberto juzgó llegado el momento de salir al encuentro de los que llegaban tan mal á propósito.

La entrada de la calle en que estaba de centinela era estrecha, sombría y tortuosa. No se podía ver desde lejos; pero estaba seguro de que nadie pasaría á la plaza sin ponerse al alcance de su mano.

En la posición que Alberto había escogido, ocupaba una especie de desfiladero fácil de defender.

Adoptó un plan muy razonable, que consistía en esperar que el importuno paseante se presentase.

Si éste era tal, Boissier podía ocultarse fácilmente y dejarle ir.

Y podía también arrojarle al cuello del desconocido si éste parecía de no buena intención.

Impulsado por esta idea, dió algunos pasos hacia adelante para ponerse en un rincón que le sirviese de emboscada, y se preparó á todo evento.

Una vez bien situado, escuchó atentamente, quedando sorprendido al no oír ya nada.

El ruido había cesado por completo, y el silencio era tan profundo, que el más ligero ruido habría repercutido en los muros de las casas.

Después de una larga pausa, Alberto se preguntó si había sido juguete de una ilusión acústica.

Si el rondador nocturno había retrocedido en su camino, seguramente le habría oído marchar.

Si había entrado en alguna casa, la puerta habría sonado al abrirse y cerrarse.

A no ser que se hubiese evaporado súbitamente como un fantasma, era necesario admitir que se había equivocado.

Lecomte fué, sin duda, de esta opinión, porque Alberto le vió dejar su sitio y acercarse á paso de lobo.

—¿Qué hay, qué habéis visto?—preguntó en voz baja.

—Creo que nada; pero me ha parecido oír marchar y he dado la señal.

—Escuchemos aún—dijo prudentemente el padre de Teresa.

Seguirá reinando la calma más absoluta.

—¿Se está en seguridad en el jardín?

preguntó tímidamente Alberto, sin pronunciar el nombre de Teresa.

—Mi hija ha tenido tiempo para bajar y Augusto acaba de gritarme que espera al pie de la tapia. La escala funciona muy bien y estamos seguros de salir adelante, si no vienen á molestarnos; no perdamos el tiempo.

(Continuará.)

LA FIESTA DEL SAINETE

La Fiesta del Sainete, anunciada para el jueves en Apolo, ha sido aplazada para el sábado, á las tres de la tarde.

Ultima hora
PROVINCIAS

El conflicto obrero de San Felú. BARCELONA. (Lunes, noche.) Resurge el conflicto obrero de San Felú de Codinas.

Ejercicios universitarios. En la Universidad han comenzado los ejercicios prácticos de juicio por jurados que han organizado los alumnos de la Facultad de Derecho.

El general Castellví. El ex capitán general de Valencia, general Castellví, ha sido visitado por los doctores Salaña y Soler que le han prescrito que guarde cama.

Fiesta escolar. Como en años anteriores, se ha celebrado en la parroquia iglesia del Carmen la fiesta religiosa organizada por profesores y escolares en honor de Santo Tomás de Aquino.

La causa del hombre descuartizado. Continúa practicando el juzgado activas diligencias para el esclarecimiento del crimen del hombre descuartizado.

El duque de Solferino. El duque de Solferino ha publicado una carta de salutación dirigida á los tradicionalistas, con motivo de haberse posesionado de la jefatura regional del partido.

Los amigos políticos del Sr. Cambó desmienten que éste se presente candidato á la diputación en Cortes por el distrito de La Bisbal.

La bomba de la «golondrina». Han llegado el fiscal del apostadero de Cartagena, D. José Tapia, y el auditor de la Armada, D. Ricardo Aguirre, para asistir al Consejo de guerra que se celebrará el miércoles en la Cárcel Celular contra Vicente Cuyás y el primo de Rull, Carlos Blanch, supuestos autores de la colocación de la bomba que estalló hace tres años en uno de los vaporcitos «golondrinas» que hacen el servicio de pasaje en el puerto desde el apeadero de la Puerta de la Paz á la Barceloneta.

Un crimen? En Callosa de Enzarriá ha sido hallado ahorcado el vecino D. Pedro Orozco.

Viaje de Canals. En el tren correo ha marchado á Cataluña el jefe de los conservadores alicantinos don Salvador Canals, siendo despedido afectuosamente en la estación por sus amigos políticos.

Fallecimiento. ARCHIDONA. (Lunes, noche.) Víctima de muy penosa enfermedad ha fallecido el diputado conservador D. Miguel Sánchez, antiguo amigo del Sr. Romero Robledo.

Una protesta. BARCELONA. (Lunes, noche.) El Centro Comercial Hispano-Marroquí ha remitido al presidente del Consejo, ministro de Hacienda y gobernador del Banco de España el siguiente telegrama:

«Centro Comercial Hispano-Marroquí, vista sesión accionistas Banco de España, declara Agencia española establecida Tánger no merece agradecimiento Gobierno ni país,

porque no sirve ningún interés nacional, ni hace honor España ni Banco; no siendo una sucursal en regla para facilitar transacciones bancarias y defender signo monetario español, es un fracaso, perjudicándose Banco nación, que tienen derecho á que cumpla altos fines, como entidad privilegiada. Patriotismo demanda sucursales Ceuta, Melilla, Casablanca iguales Península, no Agencias sin esferas acción, en domicilios raquíticos, vestidos singular pobreza. Eso no es servir país; no es patriotismo. Si Gobierno no puede obligar Banco defender, extender fuerza librería nuestra moneda Marruecos, reconocida artículo 37 Conferencia Algeciras, encarguen patriótica misión otros Bancos nacionales, porque intereses país deben estar sobrepujados intereses particulares.—«Alegret.»

SESIÓN QUE APASIONA. VALENCIA. (Lunes, noche.) La sesión que la Junta de obras del puerto ha de celebrar mañana para la terna de ingeniero director ha despertado, según dije, una expectación extraordinaria.

Las fuerzas de los ingenieros que se disputan el cargo siguen iguales, porque, á pesar de haber regresado el vocal ausente, otro que representaba la Cámara de Comercio ha dimitido.

Dícese que por haberse resucitado el expediente, aparece el propio representante aludido como deudor de la citada Junta de 30.000 pesetas, por concepto sobre pago de arbitrios.

Hoy circulaba el rumor de que no se llegaba á celebrar la sesión. Muchos esperan que haya escándalo.

Horno crematorio. El Ayuntamiento, en su sesión de hoy, ha acordado instalar un horno crematorio en el cementerio civil.

La sequía. Por efecto de la persistente sequía en algunos pueblos de la provincia, comienzan á producirse grandes cuestiones entre la gente del campo.

Los vecinos de Llombay desviaron el agua de una acequia de aquel término para regar sus campos, y los dueños, perjudicados, protestaron en seguida, llegando todos á las manos.

La benemérita intervino á tiempo para evitar que la cuestión tuviera un final sangriento.

Sigue el Tiro de Pichón. En el tiro de pichón se ha disputado hoy el premio de la Infanta Isabel, consistente en un magnífico alfiler y 700 pesetas.

Lo ganó el Sr. Llagaria. El segundo, que consistía en 350 pesetas y una medalla, lo obtuvo el Sr. Miret, de Barcelona.

El tercero, que era una medalla, se adjudicó al Sr. Sorzo, de Valencia.

Cámara de Comercio. MALAGA. (Lunes, noche.) La Asamblea de la Cámara de Comercio ha aprobado nuevas tarifas de embarque que favorecerán grandemente el movimiento de mercancías en el puerto.

También acordó constituirse en sesión permanente para escuchar las opiniones de los industriales y comerciantes sobre sustitución del impuesto de Consumos, celebrando nueva asamblea el día 12 para entregar las conclusiones al Ayuntamiento.

Llegada de turistas. Ha fondeado el transatlántico «Ormuz», de 9.000 toneladas, cuatro palos y dos chimeneas, que conduce 300 turistas, que marcharon á Granada y Córdoba.

Un periodista en la cárcel. HUESCA. (Lunes, noche.) El canónigo de esta catedral, Sr. Supervia, hermano del obispo de la diócesis, se quejó hace algún tiempo contra el director de «El Diario de Huesca», D. Salvador M. Martón, el cual fué condenado por el delito de injuria.

Para cumplir la condena ha ingresado hoy el Sr. Martón en la cárcel, donde debe permanecer 55 días.

Obrero sepultado. ALICANTE. (Lunes, noche.) El obrero Francisco Pérez Mira, que trabajaba en la extracción de tierras para la industria cerámica, tuvo la desgracia de que se le desprendiera un terraplén, sepultándole.

EXTRANJERO

Diputado liberal.

LONDRES. El Sr. Seely, secretario de las Colonias, derrotado en las elecciones generales, ha sido reelegido por gran mayoría en la circunscripción de Alkeston.

Dos obreros españoles sepultados.

BEZIERS. En las obras del ferrocarril en construcción en Maureilhan, cerca de Beziers, un hundimiento sepultó á dos obreros españoles.

Al primero le retiraron muerto y el segundo se encuentra en estado desesperado.

Violento incendio.

GINEBRA. Un voraz incendio se ha declarado en un depósito de benzoina.

El fuego adquirió en pocos momentos aterradoras proporciones.

Las llamas invadieron todos los alrededores y el líquido inflamado formó verdaderos regueros de fuego que propagan rápidamente el incendio.

Una espesa columna de humo se eleva del inmenso foco, extendiéndose por la parte de la ciudad donde se ha producido el siniestro.

Los bomberos y los soldados trabajan para localizar el fuego.

En la Cámara de los Lores.

LONDRES. El ministro de la Guerra, sir Haldane, ha leído en la Cámara de los Lores el presupuesto de guerra.

El ministro ha pronunciado un discurso en justificación de los aumentos que aparecen en varios capítulos ante la necesidad de preparar la movilización de un Cuerpo expedicionario y de realizar grandes maniobras militares, en las que tomarán parte el Ejército territorial y las tropas canadienses.

También ha enardecido la necesidad de crear una reserva importante.

Lord Lansdowne ha censurado al Gobierno por haber presentado los presupuestos con tanto retraso, dando lugar con ello á las hondas perturbaciones política y económica que el país ha sufrido.

El presupuesto de Marina alemán.

BERLIN. Esta tarde se ha discutido en el Reichstag el presupuesto de Marina.

Varios oradores han tomado parte en el debate, insistiendo en la necesidad de mantener una flota poderosa, que será la mejor garantía para asegurar la paz.

Otros oradores han defendido el criterio de que no deben aumentarse las construcciones navales con tal actividad que despierten los recelos de Inglaterra.

Los oradores socialistas han combatido los cuantiosos gastos que ocasiona el aumento de la Marina de guerra, acusando al almirante Tirpitz de haber procedido con disimulo en el convenio eventual con Inglaterra referente al desarme y á la limitación gradual de los armamentos.

El almirante Tirpitz ha protestado enérgicamente de las manifestaciones de los oradores socialistas.

Funcionario agredido.

POINTE A PITRE. Hallándose el secretario general del gobernador, Mr. Heny, descansando en la galería de su hotel, un desconocido disparó contra él dos tiros de revólver, hirándole gravemente.

Créese que el atentado obedece á una venganza de los huelguistas.

Contra los Jóvenes turcos.

CONSTANTINOPLE. El general Cherif pachá, favorito que fué del ex Sultán Abdul Hamid, ha emprendido una violenta campaña periodística en el diario «Mecherref» contra los Jóvenes turcos y el actual Gobierno.

Los Jóvenes turcos han respondido á los ataques de Cherif pachá acusándole de haber adoptado esta actitud por no haberle concedido el Gobierno el cargo diplomático en el extranjero que solicitaba.

Varios periódicos han publicado facsímiles de la lista de espionaje de Cherif pachá, que fué encontrada entre la documentación particular del ex Sultán Abdul-Hamid, en el palacio de Yildiz-Kiosk.

Las «crazias» del Mullah.

ADEN. El Mullah ha atacado á los indígenas partidarios de Inglaterra, cerca de Buras, matándoles 40 hombres y llevándose 3.000 camellos.

El Rey de Inglaterra.

PARIS. Esta tarde ha llegado el Rey de Inglaterra.

Viaja de riguroso incógnito. Permanecerá un día y dos noches en París, marchando luego á Biarritz.

La ley de Retiros á obreros.

PARIS. El Senado ha comenzado á discutir por segunda vez el proyecto de ley sobre retiros obreros.

Nuevo ministro griego.

ATENAS. Hoy ha jurado el cargo el nuevo ministro del Interior, M. Mavromatis.

Boletín religioso del día 8

Santos del día 8 de marzo.— Santos Juan de Dios, Julián, Félix y Veremundo, confesores; Santos Filemón, Apolonio, Cirilo, Ariano, Urbano y Silvano, mártires, y Santas Herenía y Felicitas.

Cultos.— Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de San Rafael (paseo de las Acacias), y habrá fiesta á San Juan de Dios, á las diez, y por la tarde, á las cinco, sigue la novena; predicará por mañana y tarde D. Ginés Parreño.

La misa y oficio son de San Juan de Dios. Visita de la Corte de María.— Nuestra Se-

ñora de la Concepción en su parroquia, Salesas (Santa Engracia), San Pedro, Capuchinas, Calatravas, Jesús, iglesia de la Compañía, Santiago, San Marcos, San José, San Justo, Santa Cruz, San Antonio de la Florida y San Millán.

Espritu Santo. Adoración nocturna. Turco, Coena Domini.

Espectáculos del día 8

REAL.—9.—Función 78 de abono. 48 del turno 2.º.—El oro del Rhin.

ESPAÑOL.—5.—Primer concierto por la Sociedad de instrumentos de viento de Madrid.

9.—Casandra. COMEDIA.—5,30.—Teatro para los niños. El nietecito.—La cabeza del dragón.

9.—(Compañía francesa.)—Le bonheur de Jacqueline.

PRINCESA.—4,30.—15 de abono.—El genio alegre.

9.—Función popular.—Amores y amorfios. LARA.—6,30.—Doña Clarines (doble).—La fuerza bruta.—Las figuras del Quijote.

APOLO.—7.—El puñao de rosas.—El club de las solteras.—El talismán prodigioso.—Juegos malabares.

COMICO.—6,30.—Los demonios en el cuerpo y Felipe II (especial).—Los perros de presa (doble, cuatro actos).

ESLAVA.—6.—La carne fiaca.—La gudeja rubia.—El bebé de París.—Ninfas y sátiros.—La Corte de Faraón.

GRAN TEATRO.—6.—La manzana de oro.—Los mosqueteros.—Cinematógrafo nacional.—La luna del amor.

MARTIN.—6,30.—Pepe Gallardo.—El úl-

timo chulo.—Viento de proa.—El rey del valor.—Gracia y Justicia.

NOVEDADES.—6.—El dios del éxito.—El mozo crío.—Nobleza de alma.—Noche de bodas (estreno).—El fin del mundo.

SALON NACIONAL.—6,30.—La doble vida y En la boca del lobo (especial).—La fuerza del amor (estreno) y De siete á ocho (especial).

LATINA.—5.—Aquí hace falta un hombre.—La Comisaría.—Tabardillo.—El chato del Albaicín.—Sólo para solteras.—La Comisaría.

ROYAL KURSAAL.—6.—Secciones de variedades, en que toman parte Toralita, Colomer, Los Moris, Conchita Fuentes (debut), Africana, Las Gaditanas, Hermanas Garnier y Raoul.—Carne ardiente.—Y cómo me pica.

AVISOS ÚTILES. Catarrosos: Fumad tabaco con hurol. 1 p. fco. UN ENSAYO GRATIS A LOS HERNIADOS. Con el Vendaje Barrere (reforzado), de París, se contienen fijas las hernias más voluminosas. Todos los días, Montera, 33, pral., Madrid. (Provincias, boletín de medidas.)

BICARBONATO DE SOSA. Químicamente puro de TORRES MUNOZ. Latas económicas, á 5 pesetas

Tos, garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

EL SEÑOR DON ANTONIO MIRANDA Y MONTON HA FALLECIDO EL DIA 7 DE MARZO DE 1910 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Su director espiritual, D. Enrique Podadera; su desconsolada hija, doña Teresa, hijo político D. José de la Peña y Quirós; nieto; hermanos, el Ilmo. Sr. D. Gabriel, la Exema. Señora doña Nieves y D. Acisclo; hermano político, el Excmo. Sr. D. Fernando de Velasco; primos, sobrinos y demás parientes. PARTICIPAN á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 8, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Almirante, núm. 3, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

AGENCIA FUNEBRE MILITAR, CLAUDIO COELLO, 46 NO PERTENECE AL «TRUST» FUNERARIO

LA SEÑORA D.ª María del Carmen Garjón DE SAGÜÉS HA FALLECIDO EL DIA 7 DE MARZO DE 1910 A LAS DOS DE LA MAÑANA, A LOS 43 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su esposo, D. Virgilio Sagüés y Muguro; hijos, madre, hermanos, tíos, primos, sobrinos, demás parientes y amigos, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el martes 8, á las once y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Alcalá, 85, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor. Se suplica el coche. El duelo se despiden en el cementerio.

EL EXCMO. SEÑOR DON MANUEL ALHAMA MONTES Ha fallecido á las 10 y 1/2 de la noche del 7 de marzo de 1910 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada hija, doña María de la Concepción Alhama y Elio; sus hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes y albaceas, Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor. La conducción del cadáver tendrá lugar el día 9, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Atocha, 135, á la Sacramental de San Justo. Desde las ocho á las doce del día 8, y de ocho á diez del 9, se dirán misas en la capilla ardiente. Hay indulgencias concedidas en la forma de costumbre.

VINO DE PEPTONA DE ORTEGA. Premiado con medalla de oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898. Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.—Laboratorio: Puente de Vallecas. Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el vino, que alimenta, proporciona y es para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por excesos ó por el trabajo necesitan aumentar la nutrición con el vino de Peptona. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los vómitos y de consiguiente aumenta la nutrición. Las señoras que dan de mamar á sus hijos deben usarlo constantemente para que aumente la secreción de la leche, y siendo ésta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el vino de Peptona. Los anémicos deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro. Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

